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Actividad física + Mayores = Calidad de vida

U
n reciente estudio realiza-
do por el Servicio de
Geriatría del Hospital Gre-
gorio Marañón de Madrid

y la Universidad Europea de
Madrid, en colaboración con la
Residencia privada “Los Nogales-
Pacífico”, confirma de pleno la
teoría que esta publicación ha
puesto de manifiesto en diversas
ocasiones: Que la actividad físi-
ca/deporte mejora la calidad de
vida de cualquier ciudadano, pero
especialmente la de los mayores
por las limitaciones de los años.

EL trabajo, bajo el nombre de
“Potenciación muscular en nona-
genarios”, contó con la partici-
pación de 40 personas mayores
de 90 años. Al cabo de tan solo
ocho semanas (menos de dos
meses) los resultados se pueden
calificar de espectaculares. Así
lo resume el doctor José Anto-
nio Serra, Jefe del Servicio de
Geriatría del Gregorio Marañón:
“Se ha constatado que un pro-
grama de entrenamiento super-

visado, relativamente corto, cen-
trado básicamente en ejercicios
de potenciación muscular de las
piernas, de intensidad leve-mode-
rada, es suficiente para inducir
beneficios significativos en la poten-
cia muscular y en el riesgo de caí-
das en nonagenarios que viven
en una residencia de ancianos.
Estos hallazgos vienen a insistir en

la idea de que la acti-
vidad física habitual,
especialmente los ejer-
cicios de potenciación
muscular, son facti-
bles y útiles durante
toda la vida”.

SU publicación en la
Revista de la Sociedad
Americana de
Geriatría, una de las
mejores en su campo,

concede absoluta validez a la inves-
tigación. En la misma línea, hace
cuatro años, la Comunidad de
Madrid realizó otro estudio con
mayores de 60 años en cinco
localidades de diferentes zonas

geográficas y color político, a
través del innovador programa
Movinivel. Participaron también
médicos, psicólogos y fisiotera-
peutas. Los resultados se expu-
sieron en el Congreso Interna-
cional de Mayores de Pontevedra
y fueron muy similares: Los casi
400 mayores que intervinieron
en el proyecto mejoraron nota-
blemente su condición física y psí-
quica, al compartir el trabajo en
grupos e incrementar su autoes-
tima por sentirse más dotados
físicamente.

EL Año Europeo del Envejeci-
miento Activo será 2012, por lo
que los gobiernos de todos los
ámbitos disponen de una exce-
lente excusa/oportunidad para
poner en marcha políticas en este
sentido. El beneficio será doble:
Mejorar la salud de sus mayores
y, paralelamente, ahorrar costes
sanitarios. Porque la prevención
de la salud se convierte de forma
automática en una reducción pre-
supuestaria.

Mi punto
de vista

Fernando
Soria

L
a nueva temporada depor-
tiva se inició con sobresaltos
tan notables como la huelga
de los futbolistas profesio-

nales españoles. La AFE llevaba
tiempo anunciando que la situa-
ción era insostenible y que había
que buscar nuevos derroteros
económicos para nuestro fútbol,
porque en lo deportivo seguimos
con buena salud. Los clubes, sin
embargo, pensaban que se que-
jaban mucho, pero que el “lobo
nunca vendría”. Pero, como en la
célebre fábula, éste terminó lle-
gando y les pilló en paños meno-
res….Esperemos que la presión de
los futbolistas provoque, por fin, que

las entidades hagan lo que cualquier
empresa o familia prudente y cohe-
rente: no gastar más de lo que
ingresan….Aunque los muchos
años de experiencia (tuve el honor
de firmar junto al maestro José
María García el primer informe
sobre las deudas de fútbol español,
publicado en la revista Don Balón
en 1.976) me inducen a temer
que tampoco habrán escarmen-
tado esta vez. Tiempo al tiempo….

CENTRÁNDONOS en este nuevo
número de la revista, cabe des-
tacar el documentado informe
sobre los nuevos responsables
del deporte autonómico y local, con

datos de gran utilidad para nues-
tros lectores. La entrevista prin-
cipal la protagoniza Albert Soler,
el único Secretario de Estado para
el Deporte con estudios univer-
sitarios en la materia. Además, es
un deportista con destacadas
participaciones en maratones
populares. También merecen
especial atención los inéditos con-
fidenciales que les ofrecemos.
Comunidades Autónomas, Ayun-
tamientos, Fundaciones, el Plan
ADO Londres 2012,  Ingesport,
FEMP, FMM y los mejores artí-
culos de opinión completan esta
edición. Les deseamos un buen
curso deportivo.

Albert Soler
predica con el
ejemplo

Los clubes de fútbol no escarmientan



Los nuevos responsables del
deporte autonómico y municipal
Las elecciones del pasado mes de mayo han provocado numerosos cambios 
en los organigramas de las diversas administraciones autonómicas y locales 
que participaron en los comicios. En lo que al deporte se refiere, la mayoría 
de las instituciones tienen nuevo Director General o Concejal. Les ofrecemos 

un detallado informe con la situación actual. 

Informe

S
olo las comunidades autó-
nomas de Andalucía, Cata-
luña,  Galicia y País Vasco no
tuvieron elecciones el pasa-

do 22 de mayo. En 10 de las 13
comunidades en que se produjeron
votaciones, los gobiernos han rele-
vado a los directores generales
de deportes de la anterior legisla-
tura. Solo se han mantenido los
responsables de La Rioja, la Comu-
nidad de Madrid y la Región de
Murcia. Se da la curiosa circuns-
tancia de que los tres son exde-
portistas destacados: Marcos
Moreno (Decathlón), Carlota Cas-
trejana (Atletismo) y Antonio Peñal-
ver (Decathlón), respectivamen-
te. Entre los recién llegados, Alfon-
so Lahuerta (Castilla y León) y
Antonio Pedrera (Extremadura)
también han pasado por el depor-
te profesional. José Ramón Lete
(Galicia) e Iván Tibau (Cataluña)

brillaron igualmente en la élite del
deporte.

La principal causa de estos rele-
vos hay que atribuirla al cambio
del color político que han sufrido las
administraciones afectadas. Des-
tacados dirigentes como Carlos
Javier Rodríguez (Extremadura),
Roberto Parra (Castilla-La Mancha)
o Ramón Cuesta (Cantabria) no
seguirán al frente del deporte en
sus comunidades, a pesar de haber
realizado una buena labor duran-
te sus mandatos. Lo mismo ocu-
rre con Miguel Ignacio González
(Castilla y León), que, a pesar de que
en la región sigue gobernando el
Partido Popular, no continúa en
la Dirección General. En las Ciu-
dades Autónomas de Ceuta y Meli-
lla también se han producido cam-
bios aunque hay continuidad en
sus gobiernos.

En el cuadro sobre los Directo-

res Generales del Deporte autonó-
mico, se facilitan datos sobre su
relación con el deporte, tanto a
nivel de practicante (si han sido
atletas destacados) o en el ámbi-
to directivo.

Deportistas les ofrece también
en este número los concejales de
deportes de los 44 ayuntamientos
que cuentan con más de 150.000
habitantes. Entre los diez con un
mayor número de ciudadanos,
destacan los cambios que se han
producido en Barcelona, Sevilla,
Zaragoza y Palma de Mallorca.

El curriculum de los nuevos
directores autonómicos, la iden-
tidad de los responsables provin-
ciales y de los 500 municipios
más importantes, se encuentran
en www.munideporte.com.

● Marta Muñoz
Begoña Díaz
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En los nuevos

gobiernos,

solo continúan

tres directores 



Informe

Comunidad Director General de Deportes Datos

Andalucía (**) Ignacio Rodríguez
(Secretario General para el Deporte)

Málaga (1970) / Ldo. en CC. de la Act. Física y el Deporte
/ Jugador internacional de Baloncesto y Dtor. Gral. de
Promoción Deportiva

Canarias Milagros Luis Brito

Castilla y León Alfonso Lahuerta Izquierdo

Cataluña (**) Ivan Tibau i Ragolta 
(Secretario General del Deporte)

Lloret de Mar (1973) /  Campeón del mundo 
de Hockey sobre Patines y entrenador del CH Lloret

Galicia (**) Jose Ramón Lete Lasa 
(Secretario General para el Deporte)

San Sebastián (1957) / Ldo. en Filosofía-CC. de la Educación,
Derecho y Psicología / Jugador de Baloncesto de la ACB,
Sec. Gral. de Sanidad de la Xunta y Dtor. Gral. de Madrid

Madrid (*) Carlota Castrejana Fernández Logroño (1973) / Lda. en Derecho / Campeona de Europa
de Triple Salto (2007) y Vpta. de la Federación E. de
Atletismo

Navarra Miguel Ángel Pozueta Uribe-Echeverria Pamplona (1952) / Presidente de las federaciones Navarra
y Española de Béisbol, y miembro del COE

Valencia Mateo Castellá Bonet Valencia (1973) /Ldo. en Derecho / Comisionado Especial
para la America´s Cup 2007

Melilla José Juan Imbroda Manuel de Villena Melilla (1971) Ldo. en Ciencias Políticas y Sociología /
Ha practicado Balonmano y ocupado diversos cargos en
la administración pública melillense

Aragón Felix Brocate Puri Zaragoza (1957) / Cursa Filología Hispánica  / Árbitro
internacional de Balonmano y Pte. de la Federación
Aragonesa 

Baleares Javier Morente López Palma de Mallorca (1974) / Ldo. en Derecho / Coodinador
de Juventud y Deporte en el Ayto. de Palma 

Cantabria Javier Soler Espiauba Santander (1964) / Ldo. en Educación Física  / 
Jugó al Rugby y es profesor deportivo y entrenador

Castilla-La Mancha Juan Carlos Martín Martínez Alovera (1967) /Preparador Físico y Deportivo / Ciclista
profesional y seleccionador nacional (Féminas, Sub. 23 y
Junior) 

Extremadura Antonio Pedrera Leo Cáceres (1970) / Jugador de Baloncesto  de la ACB y
entrenador deportivo de base

La Rioja (*) Marcos Moreno Cuesta Logroño (1973) / Ldo. en CC. de la Act. Física y el Deporte
/ Campeón de España Absoluto de Decathlon (2000) y
entrenador nacional de Atletismo

Murcia (*) Antonio Peñalver Asensio Alhama de Murcia (1968) / Ldo. en CC. de la Act. Física y
del Deporte / Plata en el Decathlón de Barcelona 92 y
Fundador del Círculo de Gestores Deportivos de Murcia

País Vasco (**) Patxi Mutiloa Aldazabal Eibar (1956) / Miembro del Comité Ejecutivo de la LFP y del
Consejo Vasco del Deporte

Ceuta Susana Román Bernet 
(Consejera)

Ceuta (1969) / Lda. en Derecho / Triatleta y Gerente del
Instituto Ceutí del Deporte

Asturias Marcos Niño Gayoso Santa Eulalia de Oscos (1973) / Alcalde de su pueblo natal
entre 1999 y 2007

Ciudades Autonómas

(*) Continúan en el cargo tras las elecciones autonómicas de mayo                     (**) No celebraron elecciones este año

Madrid (1971) /Ldo. en CC. de la Act. Física y el Deporte/
Bronce en el Campeonato de España 2001 de Duatlón y
profesor de la Universidad Europea Miguel de Cervantes

Puerto de la Cruz (1961) / Lda. en Geografía e Historia y
Diplomada en Dirección de Empresas / Consejera de
Educación, Universidades, Cultura y Deportes  (2007-2011)
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Informe
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Ayuntamiento Habitantes Concejal de Deportes

Madrid (*) 3.273.049 Mercedes Coghen (Directora General de Deportes)
Barcelona 1.619.337 Maite Fandos i Payà
Valencia (*) 809.267 Cristobal Grau Muñoz
Sevilla 704.198 María del Mar Sánchez Estrella
Zaragoza 675.121 Roberto Fernández García
Málaga 568.507 Damián Caneda Morales
Murcia (*) 441.345 Miguel Cascales Tarazona
Palma de Mallorca 404.681 Fernando Gilet Sancenon
Las Palmas de Gran Canaria 383.308 María Isabel García Bolta
Bilbao 353.187 Sabin Anuzita Pomposo
Alicante 334.418 Mariano Postigo Fernández
Córdoba 328.547 Miguel Reina Santos
Valladolid 315.522 Alfredo Blanco Montero
Vigo (*) 297.124 Manuel Fernández Pérez
Gijón 277.198 Pedro Javier Barbillo Alonso
L' Hospitalet de Llobregat 258.642 Cristian Alcázar Esteban
A Coruńa 246.047 Francisco José Mourelo Barreiro
Granada (*) 239.154 Antonio Jesús Granados García
Vitoria-Gasteiz 238.247 Alfredo Iturricha Yániz
Elche 230.822 Daniel Rubio Pérez
Oviedo 225.155 Jorge Menéndez Vallina
Santa Cruz de Tenerife 222.643 Mónica Molina García
Badalona 218.886 Juan Fernández Benitez
Cartagena 214.165 José Cabezos Navarro
Terrassa (*) 212.724 Alfredo Vega López
Jerez de la Frontera 208.896 Alejandro Varela López
Sabadell 207.338 Josep Ayuso Raya 
Móstoles 206.015 Francisco Vargas Salazar
Alcalá de Henares (*) 204.120 Marcelo Isoldi Barbeito
Fuenlabrada 198.973 Santiago Torres García
Pamplona 197.488 Maria Caballero Martinez
Almería (*) 190.013 Juan José Alonso Bonillo
Leganés 187.227 Juan Manuel Álamo Cañadas
Donostia-San Sebastián 185.506 Josu Mirena Ruiz Martin
Santander 181.589 Luis Manuel Morante Sánchez 
Castellón de la Plana 180.690 Marta Gallén Peris
Burgos 178.574 Angel Ibáñez Hernando (Director de Instalaciones) 

y Bienvenido Nieto Nieto (Director de Promoción)
Albacete 170.475 Francisco Navarro Cebrián
Getafe 169.130 Pablo Martínez Martín
Alcorcón 168.299 Loreto Sordo Ruiz
Salamanca (*) 154.462 Jorge Recio Flemmich
Logroño (*) 152.650 Javier Merino Martínez
San Cristóbal de La Laguna (*) 152.222 Francisco Javier Álvarez Iglesias
Badajoz (*) 150.376 Miguel Ángel Rodríguez de la Calle 

(*) Continúan en el cargo tras las elecciones municipales de mayo
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Galicia: Nuevo curso en el Centro
de Tecnificación Deportiva (CGTD)

L
os deportistas elegidos for-
marán parte de los grupos
de entrenamiento de los
siguientes deportes olím-

picos: Atletismo, Ciclismo (BTT),
Judo, Lucha, Natación, Piragüis-
mo (aguas tranquilas y aguas bra-
vas), Remo, Taekwondo, Tenis y
Triatlón. Destaca la presencia de
destacados atletas de nuestro
país, como David Cal y Teresa
Portela en Piragüismo, Javier
Gómez Noya en Triatlón, Este-
fanía Hernández en Taekwondo,
y Beatriz Gómez y María Vilas
en Natación.

Los alumnos han sido pro-
puestos por las federaciones galle-
gas respectivas, en base a crite-
rios de rendimiento actual y pre-
visión de rendimiento futuro.
Dichas propuestas se estudiaron
en las diferentes comisiones de
análisis y en la de selección. José
Ramón Lete, Secretario General
para el Deporte, fue el encarga-
do de aprobar la lista de admitidos. 

Los 170 atletas elegidos se

dividirán en tres categorías: Grupo
de Tecnificación (deportistas de 14
a 18 años con gran proyección
deportiva), Grupo de Rendimien-
to (de 19 a 25 años, con resul-
tados relevantes en el ámbito
nacional y con participación en
competiciones internacionales) y
Grupo de Elite (deportistas en la
élite internacional). El curso comen-
zará el próximo 15 de septiem-
bre.

Existen cinco tipos de becas:
Plaza de residente (matrícula en
el IES adscrito al centro, aloja-
miento y manutención comple-
ta en la residencia, lavandería, ser-
vicio de medicina deportiva y fisio-
terapia, tutoría), Plaza de exter-
no 1 (matrícula en el IES adscri-
to al centro, almuerzo en la resi-
dencia, servicio de medicina
deportiva y fisioterapia, tutoría),
Plaza de externo 2 (almuerzo en
la residencia, servicio de medicina
deportiva y fisioterapia), Plaza
de externo 3 (servicio de medicina
deportiva y fisioterapia) y Plaza de

elite (almuerzo en la residencia,
servicio de medicina deportiva y
fisioterapia).

El Centro Gallego de Tecnifi-
cación Deportiva nació en Pon-
tevedra en 1987. En la actuali-
dad, acoge a las principales pro-
mesas y realidades del deporte
de Galicia. Por él han pasado
olímpicos gallegos como Paula
Carballido (Natación), María
Abel (Atletismo); David Cal, Car-
los Pérez, Teresa Portela, Ana
Penas, Jovino González, David
Mascato y Alfredo Bea (Piragüis-
mo), Miguel Ángel Álvarez, Hora-
cio Allegue y Juan Zunzunegui
(Remo).

Además de las instalaciones
deportivas específicas para cada
deporte, cuenta con una resi-
dencia de 48 habitaciones dobles
y ocho individuales, un comedor
para 140 comensales, una sec-
ción de un instituto de enseñanza
secundaria, servicio médico, biblio-
teca, tres aulas para el estudio y
aula de informática.

El próximo 15 de septiembre dará comienzo el nuevo curso académico en el 
Centro Gallego de Tecnificación Deportiva (CGTD), gestionado por la Secretaría 

General para el Deporte de la Xunta. Participarán 170 deportistas de la región.

David Cal

y Gómez

Noya, entre

los alumnos

Promoción 2009-2010



L
a gala de entrega se celebró
en la localidad sevillana de
San José de la Rinconada el
pasado 25 de julio. Estuvo

presidida por José Antonio Griñán
(Presidente de la Junta). También
asistió Luciano Alonso, Conseje-
ro de Turismo, Comercio y Depor-
te. 

Los galardones fueron entre-
gados por el propio presidente de
la Junta y el consejero andaluz,
que estuvieron acompañados de
Ignacio Rodríguez (Secretario
General para el Deporte), Rafael
Granados (Director General de
Planificación y Promoción Depor-
tiva), Francisco Díaz Morillo (Dele-

gado Provincial de Turismo, Comer-
cio y Deporte en Sevilla), Carmen
Tovar (Delegada del Gobierno de
la Junta de Andalucía) y Javier
Fernández (Alcalde de San José de
la Rinconada).

El nadador cordobés Rafael
Muñoz, reconocido como Mejor
Deportista de 2010, logró la meda-
lla de oro en 50 metros mariposa
en el Campeonato de Europa cele-
brado el pasado año en Budapest
(Hungría). En esta misma distan-
cia, logró un sexto puesto en el
Campeonato del Mundo de la dis-
ciplina en piscina corta disputado
en Dubai (Emiratos Árabes).

En el apartado de Mejor Equipo,

El Presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, presidió la entrega 
de los Premios Andalucía de los Deportes 2010. Fueron galardonados, entre otros, 

el nadador Rafael Muñoz y la ex esquiadora Mª José Rienda.

el premio fue para el Sevilla Fútbol
Club, tras proclamarse el pasa-
do año campeón de la Copa del
Rey y lograr el cuarto lugar en el
Campeonato Nacional de Liga, lo
que clasificó para la disputa de
competiciones europeas. Como
Mejor Labor por el Deporte fue
distinguida la Obra Social de Uni-
caja, por su labor de apoyo y patro-
cinio a clubes andaluces de diver-
sas modalidades y categorías.

Por segundo año consecutivo,
la jugadora onubense de Bád-
minton Carolina Marín se llevó el
premio a Mejor Promesa del Año.
Campeona de España sub 17, sub
19 y absoluta, logró un sexto pues-
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Comunidades

José Antonio

Griñán

presidió el

acto

Andalucía: La Junta entregó los
Premios de los Deportes 2010



Número 41 ■ Deportistas ■ 11

to en el Campeonato del Mundo
Júnior y dos primeros puestos en
sendos torneos internacionales
celebrados en Uganda y Chipre.

El galardón al Mejor Deportista
con Discapacidad de 2010 recayó
en el jugador de Tenis de Mesa
José Manuel Ruiz, de Guadix (Gra-
nada), que logró dos medallas en
el Campeonato del Mundo cele-
brado en Corea del Sur, un bron-
ce en la categoría Open Clase 6-
10 y una plata por equipos en
Clase 10.

Por último, el Premio Especial
del Jurado fue para la ex esquia-
dora granadina María José Rien-
da, deportista que recientemente

ha anunciado su retirada de la com-
petición y ha abanderado el esquí alpi-
no nacional desde 1994, el año
de su debut en el circuito mundial.

La Junta concede desde el año
1987 los Premios Andalucía de los
Deportes para reconocer a los
protagonistas más destacados
de la comunidad. Entre los distin-
guidos en las últimas ediciones
celebradas, figuran los nombres
de la piragüista Beatriz Manchón,
las regatistas Marina Alabáu y
Blanca Manchón, los golfistas
Miguel Ángel Jiménez y Belén
Mozo, y los baloncestistas Felipe
Reyes, Carlos Cabezas e Isabel
Sánchez.

Comunidades

Francisco Díaz Morillo y Rafa Muñoz

Braulio Medel (Unicaja) y José Antonio Griñán

José Castro (Sevilla C.F) e Ignacio Rodríguez

Mª José Rienda y Luciano Alonso
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E
ste torneo se desarrolló del
30 de julio al siete de agos-
to en el Complejo Deportivo
Municipal Open Castilla y

León, en la Estación de El Espinar
(Segovia). Se trata de una de las
competiciones más importantes del
calendario, calificado por la ATP y
la Federación Internacional de
Tenis como el Mejor Torneo Cha-
llenger del Mundo, superando a
más de 160 torneos que se cele-

bran en 60 países y ciudades de
todo el mundo. De hecho, fue un
éxito de público, con la asistencia
de un millar de personas.

Durante la presentación del tor-
neo, a finales del mes de julio, la
Consejera de Cultura y Turismo, Ali-
cia García, señaló que “realiza-
mos esta importante inversión
conscientes del retorno positivo
que el Open aporta a la Comunidad
y la proyección de Castilla y León

al exterior. Además de la rele-
vancia deportiva, turística, social
y cultural que ha adquirido este
Open para la región, genera un
importante volumen de empleo
directo e indirecto durante sus
días de celebración, a lo que se aña-
den los beneficios que repercu-
ten en sectores como hostelería,
transportes, medios de comuni-
cación y otras empresas de la
zona. El Open es un campeonato
que se ha consolidado como una
de las citas deportivas de refe-
rencia a nivel mundial y tenemos
que estar orgullosos de que esta
cita se celebre en Castilla y León”.

Gracias a un convenio de cola-
boración con UNICEF, durante la
competición se celebraron,
además, conferencias y talleres dia-
rios con los niños que acudían a los
Clinics, en los que se incidió en la
difusión de la educación en valores
y de la inclusión social a través de
los deportistas. También se pre-
sentó el Libro Derechos de Infan-
cia en el Deporte y se disputó un
partido benéfico entre los tenis-
tas Álex Corretja y Félix Manti-
lla y dos jugadores en silla de rue-
das. Además, los fondos recau-
dados en este partido benéfico se
destinarán al proyecto “Escuelas
para África”, de UNICEF.

La apuesta de la Consejería

Comunidades

La Junta de Castilla y León organizó la XXVI edición del 
Open de Tenis “Villa de El Espinar”. Se desarrolló en esta 
localidad segoviana a principios de agosto y atrajo a un 

millar de espectadores. Participaron los mejores jugadores,
así como las promesas del Tenis internacional.

Castilla y León: 
El Open de El Espinar
reunió a los mejores
tenistas y promesas

La consejera, Alicia García, en la

presentación del torneo
Francisco Jorge, Pedro Muñoz, Alfonso  La
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CUADRO DE GANADORES

El esloveno Karol Beck fue el ven-
cedor, imponiéndose al francés
Gregoire Burquier por 6-4 y 7-6
(7-4). El campeón situó, de este
modo, a Eslovaquia en el pal-
marés de los países campeones
del torneo, siendo la novena
nación representada. Mientras
tanto, la presencia de Burquier
en la final supuso la undécima
para el tenis francés (diez veces
campeones y cinco subcampe-
ones). El mejor jugador español
fue Roberto Bautista-Agut, de la
Comunidad Valenciana.

En el torneo de dobles, los
campeones fueron Joan Bruns-
trom (Suecia) y Frederik Niel-
sen (Dinamarca), que se impu-
sieron a la pareja formada por
Nicolas Mahut (Francia) y Lovro
Zovko (Croacia). 

En la categoría de silla de rue-
das, el catalán Quico Tur venció
al madrileño Roberto Chamizo,
y en el Challenge Prensa, Nacho
Calvo (TVE Teledeporte) venció a
Víctor Ortega (Radio 21).

El resto de premiados fueron:
Borja Aranda (Castilla y León)
y Arianna Paulas (Galicia), en el
Torneo Interautonómico Cade-
te Galicia-Castilla y León, así
como Álex Corretja, Pepo Cla-
vet, Dani Caverzaschi e Israel
Rodríguez (en los partidos de
exhibición de Unicef).                        

La ceremonia de premios estu-
vo presidida por el Alcalde de El
Espinar, Francisco Jorge, Alfon-
so Lahuerta (Director General de
Deportes de Castilla y León),
José Carlos Monsalve (Diputa-
do Provincial de Deportes de
Segovia), Malaquías del Pozo
(Director de la Obra Social de
Caja Segovia), José María Lara
(Vicepresidente regional de Uni-
cef), Manuel Antón (Presidente
de la Federación de Tenis de
Castilla y León), Pedro Muñoz
(Presidente de Honor del tor-
neo) y Virginia Ruano y Quino
Muñoz (Directores Deportivos
del Open).

de Cultura y Turismo por el Tenis
en 2011 se ha llevado a cabo a
través de tres vías principales:
El apoyo a la Federación de Tenis
de la región, tanto en su actividad
ordinaria, como en la realización
de competiciones, concentra-
ciones y en el funcionamiento de
su centro de tecnificación; el
apoyo a torneos de Tenis en la
Comunidad a través de subven-
ciones para eventos extraordi-
narios nacionales o internacio-
nales, y la subvención de conce-
sión directa al Open de Castilla y
León “Villa de El Espinar”. Los
otros dos torneos importantes
que se han desarrollado durante
este año en la comunidad son el

XV Torneo Internacional de Tenis
Femenino Ciudad de Valladolid
Open Castilla y León y el IX Open
Nacional de Tenis “Ciudad de
Béjar”, ambos desarrollados
durante el mes de julio.

Los diversos galardones que ha
obtenido reconocen el esfuerzo
que lleva realizando la Junta de
Castilla y León con su firme apues-
ta por la promoción, el fomento
y la difusión del deporte en la
Comunidad, y en concreto por
este campeonato internacional,
en el que la Consejería de Cultu-
ra y Turismo ha invertido este
año más de 200.000 euros, casi
la mitad del presupuesto total
del Open.

Comunidades

El esloveno

Karol Beck

fue el

vencedor del

Open

so  Lahuerta, Gregoire Burquier, Karol Beck, Manuel Antón, José Carlos Monsalve, Virginia Ruano, 

José María Lara, Quino Muñoz, y Malaquías del Pozo.

Karol Beck Gregoire Burquier



Comunidades

JUAN CARLOS MARTÍN
Director General de Deportes de Castilla-La Mancha

“El Plan Estratégico definirá
un nuevo modelo deportivo”

Juan Carlos Martín siempre ha estado ligado al mundo del deporte: Ciclista profesional 
(disputó dos Tour de Francia), seleccionador nacional y gestor. Como Director General 

de Deportes de Castilla-La Mancha tiene un objetivo claro: Establecer un Plan 
Estratégico, con un nuevo modelo deportivo que promueva hábitos de vida saludables.

salud. Espero, y deseo, que mis
hijos hereden la misma pasión
por el deporte. 

¿Facilita su labor como gestor
político?
Claro que  sí. Esta última legisla-
tura como gestor de deporte en
un municipio me ha aportado un
bagaje político, una experiencia

importante, que me está sir-
viendo en estos primeros

días de trabajo. Ponien-
do un símil naval, antes
pilotaba un velero y
ahora estoy pilotando
un gran buque. La dife-

rencia es la magnitud de
uno y otro, pero con  obje-

tivos comunes, navegar y

mantenerse a flote. Eso sí, tanto
en Alovera como ahora en Toledo,
acompañado por una buena tri-
pulación, para mí, vital. El traba-
jo en equipo es pieza importantí-
sima en este proyecto en el que
nos embarcamos.

¿Cómo ha sido su experiencia
como concejal de Alovera?
Muy gratificante. Al final, los polí-
ticos estamos para trabajar por

¿Qué destacaría de su estre-
cha relación con el deporte?
El deporte me lo ha dado todo.
Me ha  formado como persona,
me enseñó unos valores como la
constancia, capacidad de supe-
ración, consecución de metas,
que ninguna otra disciplina en la
vida me los hubiera impregnado
con tanta fuerza. También me
ayudó, y me está ayudando, a la
hora de enriquecer mis relacio-
nes sociales, fue y está siendo mi
universidad. Sigo aprendiendo
con el deporte, primero como
deportista, luego como técnico y
ahora como político. Además de
todo esto, estoy invirtiendo en mi



Comunidades

El deporte

me lo ha 

dado todo

verá promover estilos de vida
saludables a través de la actividad
física y el deporte para todas las
edades; consolidar los progra-
mas dirigidos a la población en
edad escolar; conseguir una
mayor participación de la mujer
en el deporte tanto como practi-
cante y como dirigente deportivo;
y, por último, aprovechar más
las instalaciones deportivas de
los centros escolares, a la vez
que dar mucho más protagonis-
mo a los profesores de Educa-
ción Física en los diferentes pro-
gramas deportivos.

¿Obliga la crisis a elegir entre
deporte profesional o para
todos?
Una de nuestras funciones más
importantes es el fomento de la
práctica deportiva y el ejercicio
físico para todas las edades. Es por
esto que se prestará especial
atención al denominado “deporte
para todos”. Ahora bien, esto no
excluye la promoción del deporte
de competición y el alto nivel,
como se contempla en diversos
programas como Castilla-La Man-
cha Olímpica, trofeos Junta de
Comunidades, Planes de tecnifi-
cación, entre otros. Asimismo,
siempre en las medidas de nues-
tras posibilidades, intentaremos
apoyar todas las actividades depor-
tivas que se generen en nuestra
región.

¿Qué importancia le concede
al deporte como herramienta
para mejorar la salud de los
ciudadanos?
Numerosos estudios e informes
nacionales e internacionales
demuestran la relación existente
entre la inactividad física, el sobre-
peso y la obesidad con el incre-
mento de la mortalidad. Por ello,
es necesario que desde las dis-
tintas Administraciones Públicas
tratemos de solucionar este pro-
blema que amenaza la calidad de
vida de los ciudadanos. 

● F. S. 

solidados y seguirán realizándose.
También ha sido muy agradable
constatar los buenos resultados
deportivos de nuestros clubes y
deportistas, algunos de los cuales
ya tienen plaza olímpica para par-
ticipar en la cita de Londres 2012.

¿Sus principales carencias?
Es necesario diseñar un Plan
Estratégico del Deporte. Este plan
permitirá diseñar las políticas
deportivas de manera conjunta
con todos los agentes del sistema
deportivo de Castilla-La Mancha
para los próximos años, además
de realizar un análisis de los pla-
nes y programas actuales y la
detección de necesidades. Estoy
convencido que con este plan defi-
niremos un nuevo modelo depor-
tivo.

¿Qué objetivos tiene para la
legislatura?
Nuestros objetivos son: Diseñar
un Plan Estratégico de la actividad
física y del deporte, que promo-

y para nuestros vecinos. También
tengo que decir que el área de
deportes es una de las más dulces,
pero claro, hay que involucrarse
y trabajar. Se fomentó el deporte
minoritario con disciplinas como
Arco, Esgrima, Patinaje, nos vol-
camos con el deporte femenino y
apostamos por el deporte rela-
cionado con la salud. Teníamos
muy claro el modelo deportivo
que queríamos y, año tras año, se
fueron vieron los resultados: Se
mejoraron las instalaciones, se
ayudó a los deportistas más des-
tacados con becas, le dimos
mucha importancia y relevancia a
los monitores deportivos a través
de la formación. De esta forma,
conseguimos que Alovera fuera un
referente en cuanto al nivel y cali-
dad de los monitores. Todo esto
desemboco en una encuesta
donde la nota de nuestros usua-
rios fue de 4,8 sobre 5. Eso es algo
que habla por sí solo.

¿Cómo ha encontrado el depor-
te en Castilla-La Mancha?
Creo que el deporte en Castilla-La
Mancha está bien estructurado.
Es importante el apoyo de la admi-
nistración local, diputaciones y
ayuntamientos, así como el de
las federaciones deportivas y la uni-
versidad regional, que ya nos han
mostrado su voluntad para cola-
borar en esta nueva etapa, algo
que me llena de satisfacción. Asi-
mismo, contamos con un equi-
po de trabajo lleno de ilusión y
motivado. 

La región cuenta con una red
de instalaciones deportivas amplia
y suficiente, que, en estos momen-
tos de crisis económica, obligará
a racionalizar los esfuerzos, dedi-
cando gran parte de estos a la
mejora y mantenimiento de las
mismas.
Por lo que respecta a los pro-
gramas deportivos, dentro de la
lógica revisión y actualización  que
se hará de todos en mayor o
menor medida, gran parte de
ellos están suficientemente con-
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E
ste proyecto conjunto pre-
tende conseguir que la
prevención primaria y
secundaria de las patolo-

gías ligadas al sedentarismo
sea una práctica habitual de la
sanidad pública. En la actuali-
dad, ya son 1.200 pacientes
los que se han unido a esta salu-
dable iniciativa.

El “Plan Activa” está enmar-
cado en el Plan de Salud de la
Región de Murcia 2010-2015,
que indica que el 45% de los
hombres y el 52% de las muje-
res de la comunidad tienen un
estilo de vida sedentario, supe-
rando en diez puntos a la media
española. Por ello, el objetivo
es que, a partir de la coordina-
ción entre médicos y enfermeros
de Atención Primaria y los Ayun-
tamientos de la región, se ofrez-
ca una prescripción reglada de
actividad física como medida
paliativa de las enfermedades
cardiovasculares y que, a su vez,
produzca un descenso del gasto
sanitario.

Los participantes en este pro-
yecto llevan a cabo un programa
de entrenamiento de 12 sema-
nas de duración. En él, se reali-
zan una serie de ejercicios físicos
terapéuticos durante 60 minu-
tos tres días a la semana, bajo
la supervisión de licenciados en
Ciencias de Actividad Física y del
Deporte y en colaboración con los
ayuntamientos de los diversos
municipios participantes. El obje-
tivo para el año 2012 es incluir
en este programa cinco de las
ocho áreas que conforman la
Región de Murcia.

Murcia: Éxito del “Plan Activa”

El Consejo Superior de Depor-
tes también ha querido colaborar
con esta iniciativa. El pasado mes
de julio José Luis Terreros (Sub-
director General de Deporte y
Salud del CSD) recibió a Anto-
nio Peñalver (Director General de
la Actividad Física y el Deporte) y
José Antonio García Córdoba
(Director General de Planifica-
ción, Ordenación Sanitaria y Far-
macéutica e Investigación). En
la reunión se acordó la realización
conjunta de una serie de accio-
nes encaminadas a fomentar la
práctica de actividad física en
los ciudadanos, mejorar su salud
y ahorrar en sanidad. 

En próximas fechas, además,
se llevarán a cabo determina-
dos eventos relacionados con
este “Plan Activa”. Destaca la
Jornada “Actividad Física, Edu-
cación y Salud”, organizada por
la Consejería de Sanidad y Polí-
tica Social, la Dirección Gene-
ral de la Actividad Física y el
Deporte y la Dirección General de
Deportes del CSD. Estará des-
tinada a Concejales de Sanidad,
Consejeros de Deporte, res-
ponsables de las áreas sanitarias
y profesionales sanitarios y de
actividad física de la Región de
Murcia.

● B. D.
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La Consejería de Sanidad y Política Social de la Región de Murcia, en colaboración
con la Dirección General de la Actividad Física y el Deporte, ha puesto en marcha
con éxito el “Plan Activa”. Se trata de una iniciativa para prescribir ejercicio físico 

como medida de prevención y de ahorro en gasto sanitario. 

Campaña de

las consejerías

de Sanidad 

y Deportes
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Navarra: Nacionales escolares
de Ajedrez y Bádminton 2011 

Comunidades

E
n la competición se dieron
cita cerca de 700 perso-
nas entre deportistas, dele-
gados, entrenadores, repre-

sentantes de las diferentes Comu-
nidades Autónomas y miembros
de la organización. Todas las prue-
bas, celebradas del 27 al 29 de
junio, estuvieron organizadas por
el Instituto Navarro del Deporte,
el Consejo Superior de Deportes
y las Federaciones Española y
Navarra de Ajedrez y Bádminton.

En la modalidad de Bádminton,
las edades de los competidores
estuvieron comprendidas entre
los 14 y 17 años. Los partidos
se disputaron en las 14 pistas
acondicionadas en el polideporti-
vo del Centro de Tecnificación
Deportiva de Navarra  “Estadio
Larrabide”. Los equipos partici-
pantes estuvieron formados por
ocho jugadores, cuatro chicos y
cuatro chicas. 

En categoría infantil, el vence-
dor fue Andalucía, seguido de
Madrid y País Vasco. Por su parte,

en cadete, Andalucía volvió a lograr
la primera plaza. Asturias y Cata-
luña le acompañaron en el podio.

Se celebraron también dos jor-
nadas formativas: Una para téc-
nicos, impartida por Anders Thom-
sen (técnico de la FEB y respon-
sable del seguimiento a jugado-
res del Plan de Tecnificación y
coordinación técnica), y un Semi-
nario Arbitral, al que asistieron
responsables del Comité Nacional
de Árbitros de la Federación
Española.

En la competición de Ajedrez
participaron niños entre los 13 y
16 años y las partidas se cele-
braron en los salones del Hotel
Iruña Park. Los equipos los com-
pusieron seis jugadores, tres chi-
cos y tres chicas.

En categoría infantil, Cataluña
fue la vencedora, seguida de la
Comunidad Valenciana e Islas
Baleares. El resto de premiados
fueron: David Álvarez Nistal, de
Castilla y León, Irene Nicolás Zapa-
ta, de la Comunidad Valenciana,

Gala García-Castany Musellas, de
Cataluña y Ana Martín Mora-
Muñoz, de Extremadura (Mejor
1º, 2º, 3º y 4º Tablero).

Madrid fue la campeona en
categoría cadete, acompañada
en el podio por Andalucía y Cata-
luña. Carlos Suárez García (Astu-
rias), Amalia Aranaz Murillo
(Andalucía), Sara García Rodrí-
guez (Canarias) y Ainoa Fernán-
dez González (Asturias) fueron
galardonadas con el 1º, 2º, 3º y
4º Mejor Tablero, respectiva-
mente.

Paralelamente, se celebraron
un Torneo Escolar y de Exhibi-
ción de Ajedrez (que se desa-
rrolló como jornada del III Cir-
cuito Escolar de Ajedrez, orga-
nizado por la Federación Navarra
y que contó con la participación
de 72 jugadores en las cate-
gorías desde sub ocho hasta sub
14) y un curso de formación de
árbitros navarros (impartido por
Gregorio Sola y Santiago García,
árbitros de la FNA).

El Instituto Navarro del Deporte organizó los Campeonatos de España 
en Edad Escolar de Ajedrez y Bádminton 2011, en las categorías infantil 

y cadete. Se celebraron en Pamplona a finales de junio. 

Participaron

más de 700

personas



Madrid: El COPLEF participará en
el proyecto “Sábados Deportivos”

Comunidades

El Colegio Oficial de
Licenciados en

Ciencias de la Activi-
dad Física y el Depor-
te de la Comunidad
de Madrid (COPLEF)
está preparando su
participación en el pro-
yecto “Sábados Depor-
tivos”. Está organiza-
do por el Departamen-
to de Actividades del
Instituto Madrileño del
Deporte (IMDER),
dependiente de la Direc-
ción General de Deportes
de la Comunidad de
Madrid, y dará comienzo
en el mes de octubre.

Este proyecto preten-
de mejorar la salud de

los alumnos, el apren-
dizaje técnico-táctico
de diversas especia-
lidades deportivas, la
competición formati-
va para la motivación
de los participantes y
la inculcación de la
superación perso-
nal. Todo ello en edu-
cación de valores
como eje vertebral
de la programación,
unido al desarrollo
de la autoestima.
También se poten-
ciarán las relacio-
nes sociales entre
padres e hijos,
fomentando la
participación en

actividades alrededor del
deporte en familia lo que
conllevará incrementar los
valores de motivación para
realizar actividad físico-
deportiva.

Por otra parte, el COPLEF
colaboró con la Jornada Mun-
dial de la Juventud 2011,
participando algunos cole-
giados como Voluntarios y
ofreciendo sus instalaciones
para importantes reuniones
de responsables de la Vicaría
III, en las que encuentra ubi-
cada la sede colegial. Apro-
vechamos estas páginas para
felicitar al Episcopado Español
por la magnífica organiza-
ción de tan importante even-
to mundial.   

Santander acogió el III
Encuentro Nacional de Cen-

tros Escolares Promotores
de la Actividad Física y el Depor-
te (CEPAFD), destinado a alum-
nos de 1º y 2º de la ESO. Los
participantes pudieron dis-
frutar de un completo pro-
grama multiactividad dedica-
do al salvamento acuático,
surf-SUP, canoa, parque de
aventura, Orientación, geo-
caching, bolos o ultimate.

Este programa persigue,
entre otros objetivos, la for-
mación en hábitos saluda-
bles y educación en valores,
fomentando la práctica de
la actividad física y el depor-
te, buscando el incremento
de la práctica fuera del hora-
rio estrictamente lectivo.

Además del desarrollo
personal y social de los esco-

lares, se tiene muy en cuen-
ta la mejora de la salud, pues
existe una preocupación sani-
taria por el sobrepeso y la
obesidad en los niños en
edad escolar, debido prin-
cipalmente al sedentarismo.

Desde la Comunidad Autó-
noma de Cantabria, y con el
fin de crear una red autonó-
mica de CEPAFD, se esta-
blecerá un régimen de ayu-
das, que serán concedidas
a los centros educativos de

Primaria y ESO sostenidos
con fondos públicos que cum-
plan con las premisas esta-
blecidas, a la vez que se otor-
gará el título “Centro
CEPAFD”, como marchamo
de la calidad deportiva.

Cantabria: Promoción del deporte escolar
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UEM: Nuevo Grado en Gestión Deportiva

Actualidad

La Universidad Europea de
Madrid será la primera

en ofrecer a sus alumnos, a
partir del mes de octubre, el
Grado en Gestión Deporti-
va. Esta titulación ya está
implantada en el resto del
mundo desde hace décadas,
pero ha sido ahora cuando el
Consejo de Universidades,
perteneciente al Ministerio
de Educación, ha aprobado
su aplicación en España. Los
alumnos que se decanten
por estos estudios contarán,
a la finalización de los mis-
mos, con numerosas sali-
das profesionales en la direc-
ción, planificación y admi-
nistración de actividades del
ocio y del fitness. 

Por ello, los futuros pro-
fesionales de la gestión
deportiva podrán desem-

peñar su labor en clubes pro-
fesionales y federaciones,
empresas de eventos depor-
tivos, administraciones públi-
cas, cadenas de fitness-well-
ness, turismo activo, empre-
sas de servicios para ayun-
tamientos y colegios, campos

de golf, instalaciones acuá-
ticas y recreativas y gran-
des marcas del equipamiento
deportivo. 

La UEM ofrece a sus estu-
diantes las instalaciones más
vanguardistas y un marcado
carácter internacional, gra-

cias al formato bilingüe pro-
gresivo, gracias al cual los
alumnos comienzan sus estu-
dios con la mayor parte de las
materias en español e incor-
poran sucesivas asignatu-
ras en inglés a lo largo de
los años de carrera.

El turismo activo y la gestión deportiva

E
l  turismo es una de las acti-
vidades económicas más
relevantes como genera-
dora de empleo y de rique-

za. La fórmula que combina turis-
mo y deporte se está constitu-
yendo como uno de los atractivos
más importantes en la nueva ofer-
ta turística. Se trata de un mercado
en expansión y ofrece grandes
beneficios económicos a nivel local,
autonómico y nacional. 

EN este tipo de turismo “activo”,
la actividad física y deportiva de
carácter recreativo y saludable
constituye una parte fundamen-
tal, así como el escenario natural
donde se proyecta, ya que cada vez
más, el turista desea realizar unas
vacaciones más activas.  

ESTÁ estrechamente rela-
cionado con el turismo rural,

desarrollando un papel desta-
cado en el mantenimiento y la
conservación del medio natural,
sobre todo en las zonas más des-
favorecidas. Sin embargo, ha de
tenerse muy en cuenta que debe
desarrollarse y gestionarse de
manera que no perjudique el
medio ambiente natural y socio-
cultural, suponiendo una res-
ponsabilidad para los promotores
y gestores turísticos.

DE acuerdo con estudios rea-
lizados por el MITYC, se trata de
un sector de tendencia cre-
ciente, con un elevado interés y
demanda por las actividades
deportivas realizadas en el medio
natural, con un perfil socioe-
conómico de la demanda situa-
da entre los 30 y 40 años, de
carácter familiar y orientado a
la salud.

CUANDO se plantea que el
turismo cambia y evoluciona, es
porque gran parte de las deman-
das actuales de servicios turísti-
cos van dirigidas no a la faceta del
turismo de “ver deporte”, sino al
de “hacer deporte”, de partici-
pación activa donde la actividad físi-
ca recreativa puede convertirse
en la gran motivación y aliciente
turístico, conformando un gran
espacio de actuación e interven-
ción para el gestor deportivo.

PUEDE afirmarse que nos
encontramos ante una oportu-
nidad muy interesante para los
gestores deportivos, ya que por
formación y conocimientos, cons-
tituyen un colectivo profesional
preparado y adecuado para la
planificación, gestión y organi-
zación de programas de turis-
mo activo.

Miguel Ángel
Nogueras
Carrasco

VICEPRESIDENTE 1º 
DE FAGDE

Está
orientado a
la salud



La Fundación Barcelona Olímpica
guarda y difunde los valores del 92
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Fundación Barcelona Olímpica

E
l Ayuntamiento de Bar-
celona, el Comité Olímpi-
co Español, el Consejo
Superior de Deportes y

la Generalitat de Catalunya son
las entidades que forman el
patronato de la Fundación Bar-
celona Olímpica. Esta entidad,
heredera del legado de los Jue-
gos Olímpicos de Barcelona’92,
tiene como función conservar
y difundir aquellos valores sobre

los que se cimentaron los Jue-
gos de la ciudad. 

Veinte años después de su
creación, y desde su sede en 
el Museu Olímpic i de l ’Es-
port Joan Antoni Samaranch
(www.museuolimpicbcn.es),
sigue trabajando en la misión
de promover y divulgar los valo-
res del deporte. Con este interés
se ha creado el Centro de Estu-
dios Olímpicos y del Deporte

Juan Antonio Samaranch, ubi-
cado en la puerta 13 del Estadi
Olímpic Lluís Companys.

El Museu Olímpic, el CEO Sama-
ranch, el BCN Sports Film Festival,
el Sportsfilm.tv, el Concurso Inter-
nacional de Acuarelas y el Forum
Olímpico, en su novena edición,
son algunos de los instrumen-
tos  que la Fundación Barcelo-
na Olímpica hace servir en nom-
bre del deporte.

Nuevo Centro de Estudios

Olímpicos Joan Antoni

Samaranch (CEO Samaranch)



En portada

ALBERT SOLER
Secretario de Estado para el Deporte

Albert Soler es el primer
deportista y Licenciado

en Ciencias de la
Actividad Física y el

Deporte que ocupa la
Secretaría de Estado.

Waterpolista en su
juventud, su experiecia

deportiva le permite
tener una visión 

cercana a los
problemas que

atraviesa el 
deporte español, 

pero también 
disfrutar al máximo

de los éxitos de 
nuestros atletas.

“El deporte ha vivido
por encima de 

sus posibilidades
económicas”

Número 41 ■ Deportistas ■ 21



En portada
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¿Qué destacaría de su pri-
mera etapa como secretario
de Estado para el Deporte?
Ha sido una etapa en la que he
intentado dar continuidad a un
proyecto ya iniciado anterior-
mente y que afronta ahora su
recta final. No he necesitado
cien días para funcionar a pleno
rendimiento. Avanzar en la refor-
ma de la Ley de Protección de
la Salud y de Lucha contra el
Dopaje en el Deporte o la pla-
nificación de la última fase de pre-
paración para los Juegos del
próximo verano han ocupado
gran parte de nuestros esfuer-
zos. Si bien es cierto que han sur-
gido nuevos frentes como la
problemática que genera la cri-
sis económica en el fútbol o el
modelo de cupos en la ACB.

¿El mejor momento hasta
ahora?
No cabe duda de que tener la
oportunidad de disfrutar en
directo de las gestas de depor-
tistas como Nadal, las selec-
ciones Sub-20 masculina y
femenina de Baloncesto, Nata-
ción sincronizada en el mun-
dial de Shanghai o la explosión
de éxitos en el deporte femenino
español, será muy difícil de olvi-
dar.

¿Y el peor?
La situación económica que a
nivel general está viviendo el
mundo del deporte

¿Qué le preocupa más, la
sombra del dopaje o el déficit
del deporte profesional?
Sin duda son los dos proble-
mas más importantes a los que
se enfrenta el deporte. El prin-
cipio de tolerancia cero y con-
tundencia máxima con el dopa-
je es y será uno de los pilares
de mi gestión al frente de la
Secretaría de Estado, si bien los

mentos implicados en la ges-
tión deportiva. Por ejemplo, el
Plan ADO tiene garantizada su
viabilidad de cara a los próxi-
mos años, pero igual debemos
plantearnos nuevas fuentes o
modelos de financiación. Es
cierto que el Plan ADO ya ha
atravesado momentos compli-
cados y siempre ha encontrado
nuevos horizontes. La situación
económica española y mundial
no debe ser ajena al mundo del
deporte.   

¿Le dará tiempo a cumplir los
objetivos fijados?
Sí, hay que tener en cuenta que
anteriormente ya formaba parte
de este proyecto. Me planteo
afrontar los objetivos fijados
para el último año de legislatu-
ra de un programa que ya está,
en una parte importante, cum-
plido.

datos demuestran que España
no tiene ni más ni menos pro-
blemas con el dopaje que los
países de nuestro nivel depor-
tivo. En cuanto a la situación
económica en algunos ámbitos
del deporte profesional, ha que-
dado claro que, pese a que
generalizar siempre es injusto,
debemos reconocer que se ha
vivido por encima de las posi-
bilidades reales. Ahora toca
racionalizar, porque el depor-
te no puede ir al revés del
mundo.

Señalan algunos dirigentes
como Alejandro Blanco que
la crisis obligará al deporte
español a “reinventarse”.
¿Está de acuerdo?
Creo que es una cuestión que
deberíamos poner sobre la
mesa y que invita a una gran
reflexión de todos los esta-

La situación

invita a una 

gran reflexión 

de todos los

estamentos

implicados”

“Será muy difícil

de olvidar lo que

he disfrutado con

tantas gestas

textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz



En portada
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¿Sigue teniendo tiempo
para ponerse en forma?
Sí, aunque de forma menos
regular siempre que mis obli-
gaciones me lo permiten.

¿Qué tipo de entrenamien-
to realiza?
Salgo a correr por la Casa de
Campo. Correr me ayuda para
desconectar.  

¿Condiciona su dieta?
Intento cuidarme. He sido
deportista y siempre he teni-
do muy presente la impor-
tancia de una alimentación
sana y equilibrada, sinónimo
de calidad de vida.

¿Es su familia la más afec-
tada por sus nuevas obliga-
ciones?
Sí, por supuesto. Cuando
afrontas responsabilidades
que exigen mucha dedica-
ción y muchas horas de tra-
bajo, tu familia es la gran
perjudicada. Es un esfuer-
zo conjunto.

¿Valoran los políticos ade-
cuadamente la actividad
deportiva?
Desde hace unos años el
deporte ha entrado de lleno en
la agenda política de nuestro
país. Siempre he pensado que
el deporte nos enriquece como
seres humanos, es una pode-
rosa herramienta de integra-
ción y un elemento esencial
para la educación de nues-
tros jóvenes. Creo que la gran
mayoría de los dirigentes polí-
ticos así lo entienden. 

¿Retaría a una carrera de
velocidad a Rubalcaba?
Claro que correría con Rubal-

caba, pese a que la velocidad
no es lo mío. Pero más que por
saber quién de los dos es más
rápido en carrera, lo haría
por lo que podría aprender de
él. Estoy convencido de que
de un encuentro con una per-
sona con su trayectoria, pro-
fesionalidad y capacidad siem-
pre se aprende algo. 

Y con Mariano Rajoy,
¿daría unas pedaladas?
Bueno, ¿por qué no? Si algo
nos ha enseñado el Ciclismo,
y el deporte en general, es
que la suma de esfuerzos, el
compañerismo y la generosi-
dad en el trabajo permiten la
consecución de grandes obje-
tivos.

¿Tiene que morderse le
lengua a menudo por la
responsabilidad que osten-
ta?
Es evidente que la responsa-
bilidad de un alto cargo públi-
co siempre obliga a medir bien
tus palabras. Pero siempre

he sido una persona que  habla
claro y defiende sus puntos
de vista con convicción desde
el respeto a todas las ideas. 

Después de ser el máximo
responsable del deporte
español, ¿qué sueños le
quedan?
Después de ocupar este cargo
tendré que reinventarme. He
vivido vinculado al deporte
desde pequeño y ahora soy
su máximo responsable. He
cerrado el círculo. Tendré que
plantearme mi futuro, pero lo
que sí tengo claro es que me
gustaría seguir ligado al mundo
del deporte.

Correr me ayuda 

a desconectar

“Después de ocupar este cargo 
tendré que reinventarme”



Digamos que nos hemos hecho
un hueco entre los grandes.
Somos miembros de pleno dere-
cho de la alianza SkyTeam, y la
organización medioambiental
alemana Atmosfair nos ha dis-
tinguido este año como la aerolí-
nea más eficiente del mundo
en vuelos de media y corta dis-
tancia. Es decir: la que menos
contamina. Estamos muy orgu-
llosos de ello.

¿Están satisfechos de su par-
ticipación en el programa
ADO?
Completamente. ¿Cómo no
estarlo con las grandes satis-
facciones que nos han dado los
deportistas españoles a lo largo
de estos años? Dieciocho meda-
llas en Pekín, sin ir más lejos.
Somos el país número 14 del
ranking mundial en cuestión de
méritos deportivos olímpicos.
No está nada mal ¿verdad?

Solo falta un año para Lon-
dres 2012, ¿espera nuevos
éxitos de nuestros deportis-
tas?
Esperamos, deseamos y esta-
mos seguros de que España
hará un gran papel. Somos una
potencia deportiva, eso es indis-

¿Desde cuándo colaboran con
el Plan ADO?
Nos sumamos al plan ADO prác-
ticamente desde su inicio. Para
nosotros el deporte represen-
ta muchos de los valores que
defendemos como compañía
aérea: El esfuerzo por estar
entre los mejores, la fe, la per-
severancia, el creer que es posi-
ble llegar a dónde te has pro-
puesto…

¿Cómo es eso?
Air Europa nació en 1991 como
una compañía muy modesta,
con una flota que podía con-
tarse con los dedos de una
mano, y al cabo de un par de
años ya estaba dando la batalla
nada menos que a Iberia, com-
pitiendo con la compañía de
bandera en el mercado de vue-
los regulares.
Hoy tenemos una de las flotas
más modernas del mundo, 43
aeronaves de última genera-
ción con una media de edad de
apenas tres años, cubrimos
docenas de destinos en tres
continentes y transportamos
cada año nueve millones de
pasajeros.
Vamos, que han pasado a ser
jugadores de élite…

Londres 2012

“Estamos seguros de que España 
hará un gran papel en Londres”
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JOSÉ MARÍA HOYOS
Subdirector General de Air Europa

Air Europa es una de las empresas patrocinadoras del Plan ADO. Siempre 
ha estado vinculada al mundo del deporte, con diversos patrocinios a equipos

de fútbol, balonmano o baloncesto. Su apoyo al deporte procede de la 
gran afición deportiva de su presidente, Juan José Hidalgo, responsable, 
entre otros logros, del último ascenso del Salamanca a Primera División.
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cutible, y aunque son los depor-
tistas quienes, con su esfuer-
zo y su talento, nos han puesto
ahí, qué duda cabe de que el
programa ADO ha sido un vehí-
culo necesario para proporcio-
narles un entorno seguro de
seguridad en el que desarrollar
todas sus potencialidades. 

¿Está viviendo el deporte
español su mejor momento?
En algunas disciplinas, sin duda.
Lo que está claro es que nunca
antes en nuestro país había exis-
tido un entorno de trabajo tan
estable y tan profesional en el
mundo del deporte. 

¿Considera acertada la decisión
de presentar la candidatura
Madrid 2020?
A ver si esta vez es la buena...

¿Patrocinan otros eventos
deportivos?
Tenemos una gran relación con
el deporte. Somos patrocina-
dores de clubs de fútbol, balon-
mano, baloncesto, etcétera,  y
estamos presentes en muy diver-
sos acontecimientos deporti-
vos: Particularmente en Ciclis-
mo y Golf. Y no solo Air Euro-
pa, sino todo el Grupo Globalia,

al que pertenecemos. En esta
casa la afición por el deporte
viene de lejos, recordemos que
nuestro presidente, Juan José
Hidalgo, fue durante años pre-
sidente del Salamanca, el hom-
bre que lo ascendió a Primera
División.

¿Qué proyectos tienen para
este año?
Seguir ofreciendo el mejor ser-
vicio a los deportistas y a los
casi diez millones de pasajeros
que cada año nos eligen para
sus desplazamientos. Quere-
mos incorporar más equipos de
fútbol a nuestros acuerdos y
reforzar aún más esa imagen
que ya tenemos de ser la aerolí-
nea de los deportistas.
En el ámbito empresarial, nues-
tro objetivo para los próximos
meses es seguir creciendo. En
julio abrimos una nueva ruta
entre Madrid y México DF, en
agosto otra a Puerto Plata en
la República Dominicana, en
noviembre comenzaremos a
volar dos veces al día a Áms-
terdam, Ginebra y Milán y antes
de f in de año confiamos en
estar en Cartagena de Indias,
Colombia. 

● M.M.

Londres 2012

ADO lo conforman:

Socios Patrocinadores:

Empresas Patrocinadoras:

Queremos

seguir

ofreciendo el

mejor servicio

a los

deportistas

J. Mª. Hoyos

con Jorge

Lorenzo y Juan

José Hidalgo
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L
a Vuelta Junior 2011 se
desarrolló en paralelo con
la Vuelta Ciclista a España.
Recorrió diversas ciuda-

des españolas, como Benidorm
(20 agosto), Talavera de la Reina
(26 agosto), San Lorenzo de El
Escorial (27 agosto), Salamanca
(29 agosto), Pontevedra (uno
septiembre), Ponferrada (dos
septiembre), Bilbao (nueve de
septiembre), Vitoria (diez sep-
tiembre), Madrid (11 septiem-
bre) así como en las localidades
madrileñas de Alcorcón, Cosla-
da y Tres Cantos.

Participaron 1.000 escolares
seleccionados de entre los
25.000 de 107 colegios de toda
España que participaron previa-
mente en el proyecto “Aula Ciclis-
ta”. Éste ha consistido en una
actividad educativa en la que ex
ciclistas profesionales dieron cla-
ses teórico-prácticas de inicia-
ción a la actividad deportiva.

El componente solidario también
ha estado presente en la Vuelta
Junior. Junto a la Asociación
Deporte, Cultura y Desarrollo, se
habilitaron en cada una de las ciu-
dades por las que discurrió espa-
cios para la recogida de bicicletas
usadas para entregarlas a los
niños de Costa de Marfil y de otros
puntos de África. 

Fundación Deporte Joven

La Fundación Deporte Joven del Consejo Superior de Deportes organizó la Vuelta Junior
2011. Participaron un millar de escolares de toda España. El evento contó con la 

colaboración de Cofidis, Unipublic y la Asociación de Ciclistas Profesionales.

Clausuradas

las diversas

Escuelas

Deportivas

Un millar de escolares en
la Vuelta Junior 2011

como Presidente de la Funda-
ción Deporte Joven. También
acudieron Manuel López Quero
(Director General) y Jaime Car-
vajal López-Chicheri (Vicepresi-
dente Segundo). Durante el pasa-
do año, las actividades de la fun-
dación llegaron a más de 50
millones de beneficiarios entre
escolares, inmigrantes, perso-
nas con discapacidad, etc.

Precisamente, Soler también
acudió a su primer Desayuno de
Europa Press, en el que comentó
la actualidad del deporte español.

CLAUSURA DE LA

ESCUELA DE HÍPICA

DE HUELVA

La Fundación Deporte Joven
clausuró la segunda promoción
de la Escuela de Equitación,
gestionada por el Club Hípico
Dolmen del Soto. En el la se
imparte el programa  “Equitación
para Todos”, que beneficia a
un centenar de niños con dis-
capacidad física y psíquica y
otros con dificultades econó-
micas. Durante el acto de clau-
sura, los alumnos realizaron
tres exhibiciones: Doma racio-
nal, Volteo (en base a las tera-
pias ecuestres aplicadas en la
escuela a niños Down) y Doma
Clásica.

Patronos- Patrocinadores

La Vuelta está organizada por
la Fundación Deporte Joven, Cofi-
dis, Unipublic y la Asociación de
Ciclistas Profesionales. Se pre-
sentó el pasado mes de junio en
un acto que contó con la pre-
sencia de Albert Soler, Secretario
de Estado para el Deporte, Juan
Sitges, Director General de Cofi-
dis, y los ciclistas Carlos Sas-
tre y Eduardo Chozas (en la foto).

ALBERT SOLER PRESIDIÓ

SU PRIMER PATRONATO

El Secretario de Estado para el
Deporte, Albert Soler, presidió su
primera reunión de Patronato



Fundación Deporte Joven

CLINICS DE TENIS EN

VALENCIA

Los Clinics de Tenis que se han
desarrollado en Valencia fueron
un gran éxito y contaron con la
colaboración de los tenistas David
Ferrer y Juan Carlos Ferrero. Orga-

nizados por la Fundación Deporte
Joven, se desarrollaron el pasado
mes de junio en las escuelas muni-
cipales de Tenis y fueron imparti-
dos por monitores y entrenado-
res de la Federación de Tenis de
la Comunidad Valenciana. Parti-
ciparon 750 niños.

Además, del 17 al 23 de sep-
tiembre se celebrará el Torneo
Jóvenes Promesas David Ferrer,
que estará apoyado por la funda-
ción. Durante el mismo se realizará
un Clinic en el que participarán
numerosos niños de distintas aca-
demias y escuelas de la región.

OTRAS ACTIVIDADES

Gijón acogió el circuito solidario
“Regala un Bosque”, en el que par-
ticiparon un centenar de perso-
nas. Se celebró en el Monte Deva
(que se reforestará gracias a la
recaudación de los dorsales) y
contó con el patrocinio de las fun-
daciones Deporte Joven, Eca Bure-
au Veritas y ACS.

La Escuela de Golf Adaptado
Elche clausuró el curso en las ins-
talaciones de Alenda Golf. Desde
2009, esta escuela pionera en la
comunidad forma a más de una
veintena de niños con discapacidad
física y psíquica. Las clases se
reanudarán en septiembre.

Las Escuelas de Fútbol en
Madrid gestionadas por la Aso-
ciación Deportiva Cultural Juve-
nil La Mancha, apoyadas por la
fundación, también celebraron
su clausura. Situadas en los
barrios de Usera y de Caraban-
chel, atienden durante todo el
año a más de 300 alumnos de
entre seis y 30 años, pertene-
cientes al colectivo inmigrante y
a familias con escasos recursos
económicos.

FINALIZA EL MASTER

ALEVÍN EL LARGUERO

2011
La fundación colaboró, por segun-
do año consecutivo, en el Master
Alevín El Larguero 2011, organi-
zado por la Fundación El Larguero.
El torneo arrancó el pasado mes
de abril y los partidos se han dis-
putado en Madrid, Sevilla, Ville-
na, Jávea y Barcelona. La gran
final se celebró en julio en el Poli-
deportivo José Ramón de la More-
na, en Brunete (Madrid), en un
acto en el que también se desarrolló
una exhibición de Tenis en silla de
ruedas a cargo de Juan José
Rodríguez y Roberto Chamizo.
En esta competición han participado
los mejores tenistas alevines de
España.

Mecenas
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Albert Soler con

M. López Quero

Clinic de Tenis de Valencia

Clausura de la

Escuela de Equitación
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FMM

El equipo de diseñadores
y programadores de

www.munideporte.com ha
iniciado el desarrollo de
una nueva página Web.
El nuevo diseño será más
moderno y dinámico, con
un mayor  número de
documentos y de noticias
relacionadas con la acti-
vidad deportiva. El obje-
t ivo es poner a disposi -
c ión de nuestros usua-
rios la información más
completa y  actua l i zada
sobe todos los  temas
relacionados con la ges-
tión deportiva, las activi-
dades mun ic ipa les  y
autonómicas, los cursos
de formación y el fomen-
to de la práctica de acti-
vidad física y deporte para

mejorar la salud de los
ciudadanos.

Munideporte.com cuen-
ta ya con cerca de 7.000
usuarios registrados, entre
los que se encuentran ges-
tores, técnicos y expertos
en materia deportiva en
general. Además, ofrece
a sus usuarios más de
3.000 documentos y alre-
dedor de 8.000 noticias
relacionadas con el depor-
te y la actividad física, entre-
vistas y artículos de opi-
nión, así como una base
de datos de aproximada-
mente 3.000 ayuntamien-
tos, federaciones  y otras
instituciones deportivas.

El nuevo www.munide-
porte.com estará activo el
próximo mes de octubre.

Munideporte.com prepara su nueva Web



La FEMP colabora con el Forum Olímpico

FEMP

Barcelona acogerá la
novena edic ión del

Forum Olímpico, dedicado
en esta ocasión al “Depor-
te y la Salud para Todos”.
Se celebrará los días 20 y
21 de octubre en el Museo
Ol ímpico y del Deporte
“Joan Antoni Samaranch” y
en las instalaciones del
INEF de Cataluña. Está
organizado por la Funda-
ción Barcelona Olímpica,
que lo creó en 1995 con
el objetivo de promover el
deporte en la c iudad, y
cuenta con la activa cola-
boración de la Federación
Española de Municipios y
Provincias (FEMP).

Dir ig ido a un públ ico
específico, como profesio-
nales del deporte, de las
administraciones públicas

y, sobre todo, del sector
de la educación, esta edi-
ción quiere contribuir al

análisis de la importancia
del deporte para la salud.
La vida cotidiana del indi-

viduo tiende a ser seden-
taria, por lo que el deporte
puede ser un valioso ins-
trumento para mejorar la
calidad de vida. Una prác-
tica deportiva continua con-
tribuye a una vida más salu-
dable y completa. 

Su organización está ava-
lada por entidades como
el Consejo Superior de
Deportes, el Comité Olím-
pico Español, la Generali-
tat de Cataluña, la Diputa-
ción de Barcelona o el pro-
pio Ayuntamiento de Bar-
celona, entre otros, que
presentarán algunos de
sus programas específ i -
cos. La Fundación Barce-
lona Olímpica afronta un
año más, con ilusión y opti-
mismo, esta nueva edición
del Forum.
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Empresas del deporte

GABRIEL SÁEZ

¿Cuándo nace Ingesport y con
qué objetivos?
Ingesport es una empresa dedi-
cada a la industria de la salud,
deporte y ocio, fundada en 1995.
El principal objetivo es ser una
empresa española, con vocación
de liderazgo a nivel nacional y pro-
yección internacional en el ámbito
europeo y mundial, capaz de situar-
se en nichos de mercado innova-
dores y de anticipar tendencias.

¿Cuáles son sus actividades
más destacadas?
● Construcción y Explotación de
Centros Deportivos Propios de
colaboración público-privada. Es
la línea que mayor desarrollo está
experimentando desde hace dos
años. Contamos con 12 grandes
centros Go-Fit en Madrid (Monte-
carmelo y Vallehermoso), Córdoba,
Torrejón de Ardoz, Ciudad Real,

Maracena, Málaga
(Huelin y Segalerva),
Santander, Valla-

La empresa Ingesport es una de las principales promotoras en España 
de la gestión público-privada de los centros de fitness. Esta fórmula ofrece 

a los ciudadanos un servicio de calidad a buen precio, sin coste para la 
institución pública. Su presidente es Gabriel Sáez.

“La relación con las instituciones
es excelente y de colaboración”

Presidente de Ingesport

con la puesta en marcha este
otoño de tres de los grandes cen-
tros municipales (Maracena, Ciu-
dad Real y Torrejón de Ardoz) y
la continuidad de las obras de
otros siete centros con plazos de
ejecución de unos 12 meses. Por
otro lado, potenciamos la expan-
sión internacional con la mira
puesta en países como Francia, Ita-
lia y Polonia. También reforzamos
los pilares de la compañía en cuan-
to a sistemas de la información,
unificación de nuestro producto de
salud y deporte en una plataforma
coherente y mejora de procesos
operativos y de ventas.

Colaboran con varias institu-
ciones públicas. ¿Cómo es la
relación?
Las relaciones con los distintas
instituciones públicas son exce-
lentes en un entorno de colabo-

ración cercano y bajo la
filosofía “gano-

ganas”. Estas
institucio-

nes tie-
nen el
man -

dolid y Lisboa (Campogrande y Oli-
vais).
● Consultoría Estratégica para
terceros (especialmente Spa,
Hoteles y Campos de Golf). Estas
instalaciones necesitan incorpo-
rar servicios deportivos y de salud
en las secuencias de ocio que
ofrecer a sus clientes, pero no
tienen capacidad para generar
ninguna de las fases del desa-
rrollo de la actividad. 
● Wellness Corporativo. Los bene-
ficios de la actividad física aplica-
dos a los Recursos Humanos de
una empresa son cuantificables de
modo inmediato. Reducción de
bajas laborales y de gastos médi-
cos, aumento de la motivación y
el rendimiento del equipo, acer-
camiento y amabilización de la
empresa frente al trabajador,
así como la mejora de la comu-
nicación entre los trabajadores
y la dirección. 
¿Qué proyectos tienen para
esta temporada?
Tenemos grandes retos



dato  constitucional de tutela del
derecho de los ciudadanos a prac-
ticar deporte. Aun con el gran
desarrollo  de instalaciones depor-
tivas desde 1975, todavía España
presenta un déficit impresionante
en instalaciones deportivas.
Además, tienen evidentemente
limitada su capacidad de generar
infraestructuras y la colaboración
publico-privada permite generar-
las, siempre bajo la tutela de las ins-
tituciones y con criterios de máxi-
ma calidad a un precio bajo, depor-
te para todos y usos de máxima
demanda.

¿Cuál es la clave del éxito de
sus centros deportivos?
Instalaciones bien localizadas,
construidas en precio, plazo y cali-
dades óptimas, con los tamaños
de piezas y las circulaciones ade-
cuadas a la demanda de los ciu-
dadanos, con el concepto de todo
incluido. Ofrecemos deporte para
toda la familia (parking, vestua-
rios amplios, gran sala de fitness,
salas colectivas con amplísima
oferta de clases, piscinas, Spa,
etc..), con la incorporación de tec-
nologías de vanguardia y maqui-
naria de última generación, con
un servicio que cuida los últimos
detalles y vela por el bienestar del
usuario para que consiga sus obje-
tivos de salud; y a precios muy
bajos regulados por ordenanzas.

Contamos con

12 grandes

centros de

fitness Go-Fit
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● Año de creación: 1995

● Organigrama:
- Presidente: Gabriel Sáez
- Director General: Jaime Gutiérrez
- Director Corporativo: Rafael Cecilio
- Director Técnico: Carlos Bernardos

● Dirección: C/Monasterio del Paular 2,
28049 (Madrid)

● Teléfono: 91 398 59 90

● Fax: 91 427 35 72

● Página Web: www.ingesport.es 

● E-mail: comunicacion@ingesport.es 

● Objetivos: 
- Empresa dedicada a la industria de la salud,
deporte y ocio
- Vocación de liderazgo a nivel nacional y pro-
yección internacional en el ámbito europeo y
mundial
- Situarse en parcelas del mercado innovadores
- Anticipar tendencias

● Servicios:
- Gestión de instalaciones municipales (a
través de los Centros de Fitness Go-Fit)
- Corporate Wellness (los beneficios de la
actividad física aplicados a la política de
Recursos Humanos)
- Consultoría Estratégica y Management (con-
cebimos adecuadamente la propuesta que el
cliente necesita)

● Clientes:
- Centros Go-Fit (Ciudad Real, Córdoba, Gra-
nada-Maracena, Lisboa-Campo Grande, Lis-
boa-Olivais, Madrid-Montecarmelo, Madrid-
Vallehermoso, Málaga-Huelin, Málaga-Sega-
lerva, Santander, Torrejón de Ardoz y Valla-
dolid)
- Centro Corpowellness Distrito C
- Centros Elisyum (Eurobuilding, Alanda,
Almenara)
- Absara Spa
- Telefónica
- Iberia
- El Corte Inglés
- Aena
- Human Performance Institute
- Hoteles (NH, Grupo Barceló, Turespaña,
Sotogrande Health Resort, entre otros)

¿Qué importancia le otorgan a
la salud a través de la actividad
física?
La actividad física, el descanso y
la nutrición inteligente son los tres
pilares para tener una salud que
nos permita vivir más tiempo y en
mejor aptitud. 

¿Considera que los españoles
realizan suficiente ejercicio?
Aunque la práctica deportiva en
España sigue en aumento, se desa-
rrolla de forma desigual en los dis-
tintos ámbitos geográficos. Es evi-
dente que, cuanto mayor es la
oferta deportiva, más ciudadanos
se animan a hacer ejercicio, inde-
pendientemente de su edad o con-
dición física. Hay mucho camino por
recorrer, pero estamos en la línea
adecuada. Creo que hay medidas
pendientes en nuestro sistema
deportivo en diversos ámbitos. 

¿Cuáles son los beneficios de
acudir a un centro de fitness?
Un centro de fitness por sí mismo
no aporta gran cosa, pero acudir
a un centro de ocio, salud y depor-
te tiene beneficios tremendamente
tangibles en la calidad de vida del
usuario, que verá cómo vive más
tiempo y más plenamente que
aquellos que llevan una vida seden-
taria y desmotivada hacia los hábi-
tos saludables.

● F. S.



Valencia despedirá su año europeo
con importantes eventos deportivos

Ayuntamientos

U
no de los eventos más
importantes que se cele-
brarán será el I I Con-
greso de Deporte en

Edad Escolar. Se desarrollará
en la capital del Turia del 26 al
28 de octubre y está organiza-
do por la Fundación Deportiva
Municipal de Valencia (FDM).
Precisamente, en esta edición
se reflexionará sobre los dife-
rentes aspectos del deporte
que afectan al desarrollo de la
actividad de la fundación y al
servicio deportivo que presta a
los ciudadanos.

El deporte en edad escolar
forma parte de los fines que
tiene encomendados la FDM.
Los programas deportivos diri-
gidos a la población escolar
(Escuelas Deportivas, Juegos
Deportivos, Campus de verano,
Torneos de Juego Limpio, Minio-
limpiadas, etc.) forman parte
de una trayectoria, de más de 30
años, dedicada a la promoción
del deporte escolar en esta ciu-
dad.

Con su organización, la fun-
dación quiere contribuir, por un
lado, a la difusión de los objeti-
vos y valores constitutivos de
la promoción deportiva procla-
mados por ACES: "El valor de
la salud, la educación y el juego
limpio", objetivos que se encuen-
tran íntimamente l igados al
deporte en edad escolar. Y, por
otro, pretende ofrecer una con-
tinuidad al trabajo iniciado en
el primer congreso (celebrado
en 2005), y seguir analizando la
realidad que nos rodea, echan-

do la mirada atrás para ver el
camino recorrido, analizar la
efectividad de las propuestas
entonces presentadas, cono-
cer y dar a conocer nuevas ini-
ciativas y actuaciones encami-
nadas a conseguir un objetivo
común: "Promocionar el depor-
te en edad escolar, en general,
y mejorar las condiciones edu-
cativas de la oferta de activida-
des, en particular".

En noviembre será el turno
del I Congreso de Voluntariado
Deportivo, que se desarrollará
los días 17 y 18 de noviembre
en la Ciudad de las Artes y las
Ciencias. Su desarrollo coincide
con el Año Europeo del Volun-
tariado, lo que convierte a este

evento como una oportunidad
única para reflexionar sobre la
figura del voluntario en el ámbi-
to deportivo. 

Y no menos importante será
el Maratón Divina Pastora, que
recorrerá las calles de Valen-
cia el próximo 20 de noviem-
bre. Esta prueba, renovada y
ambiciosa, pretende situar a la
ciudad como una de las citas
más destacadas en el calenda-
rio europeo de los corredores de
fondo. Paralelamente, se cele-
brará la Carrera Divina Pastora
Valencia, con diez kilómetros
de recorrido, y que, por prime-
ra vez, compartirá los prime-
ros cuatro kilómetros con el
Maratón.

El Ayuntamiento de Valencia afronta los últimos meses de 2011 como Capital 
Europea del Deporte. Por ello, ha preparado numerosos eventos que culminarán 

un año donde el deporte ha sido el auténtico protagonista de la ciudad.

El Congreso

de Deporte

Escolar se

celebrará en

octubre
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Madrid, candidata a los Juegos de 2020

E
l Alcalde de Madrid, Alber-
to Ruiz-Gallardón, fue el
encargado de presentar
la propuesta, que está res-

paldada por el PSOE, al Comité
Olímpico Internacional (COI). Para
el edil madrileño, es importante
recordar que Madrid pasó el
corte "con una alta valoración" y
obtuvo un importante número
de votos en la decisión final para
designar la sede de los Juegos
de 2012, donde fue tercera por
detrás de Londres y París, y
2016, en la que perdió en la
final contra Río de Janeiro. Jaime
Lissavetzky, ex Secretario de
Estado para el Deporte y ahora
líder del grupo socialista, apoya
plenamente el nuevo proyecto. En
el acto les acompañó el Viceal-
calde, Manuel Cobo.

Para tomar esta decisión, tam-
bién se ha tenido en cuenta el

hecho de que "Madrid tiene un altí-
simo porcentaje de las infraes-
tructuras necesarias para la
organización de los Juegos Olím-
picos y Paralímpicos y cuenta
con la experiencia de las dos can-
didaturas anteriores y el reco-
nocimiento por parte de la Fami-
lia Olímpica y Paralímpica. El tra-
bajo permite que el coste sea
significativamente menor, siguien-
do criterios de austeridad y efi-
cacia, con el máximo retorno
para la imagen para Madrid y
para España", señaló el Alcalde.

En este sentido, estimó que el
gasto que supondrá la candida-
tura se reducirá "al menos en
un 50%" respecto a los ante-
riores, ya que, además, el equi-
po de candidatura tan solo tra-
bajará dos años, desde sep-
tiembre de 2011 al mismo mes
de 2013, hasta la elección en

Buenos Aires. Además, afirmó
que “Madrid se presenta por-
que piensa que tiene muchas
probabilidades de conseguirlo”.

Por su parte, el Comité Eje-
cutivo del Comité Olímpico Español
ratificó por unanimidad la can-
didatura, mostrando su confianza
en el nuevo proyecto olímpico.
En palabras de Alejandro Blan-
co (Presidente del COE), “es el
momento de Madrid”.

Ésta es la tercera candidatu-
ra consecutiva de la ciudad de
Madrid a unos Juegos Olímpi-
cos, tras presentarse en 2012
y 2016. Anteriormente, lo hizo
en 1972, aunque finalmente fue
Múnich la ciudad que los orga-
nizó. La elección de los XXXII
Juegos Olímpicos de 2020
tendrá lugar el siete de sep-
tiembre de 2013 en la 125ª
Sesión del COI de Buenos Aires.

El Ayuntamiento de Madrid presentó ante el Comité Olímpico Internacional 
la candidatura de la ciudad para acoger los Juegos Olímpicos de 2020, tras 
optar a ellos en 2012 y 2016. Alberto Ruiz-Gallardón y Jaime Lissavetzky 

lucharán juntos por la nominación.

El COE

apuesta por el

nuevo

proyecto



Ayuntamientos

DAVID PÉREZ
Alcalde de Alcorcón

“Queremos apoyar el deporte base,
las escuelas y los clubes locales”

David Pérez es el nuevo Alcalde de Alcorcón. Nació en Madrid en 1972. 
Licenciado en Ciencias de la Información, ha trabajado en el diario ABC como 

redactor de opinión y realizado colaboraciones en diarios como La Gaceta de los 
Negocios. Ha sido Portavoz del Grupo Parlamentario Popular en la Asamblea de 
Madrid y pertenece a la Junta Directiva y al Comité Ejecutivo del partido regional.

Loreto Sordo

es una

concejala

entusiasmada

por el deporte

sentido tan bien ni tan sano
como cuando practicaba depor-
te con más intensidad. Y polí-
ticamente, lo considero tam-
bién fundamental para el desa-
rrollo de una ciudad como es
Alcorcón.

¿Es de los que piensa que el
deporte contribuye a la salud
de los ciudadanos?
Sin lugar a dudas. Yo diría más,
el deporte es salud. Todos
sabemos los beneficios que el

deporte reporta a nuestra
mente y a nuestro cuerpo, por
eso es importante desde el
Ayuntamiento fomentar el
deporte entre los más jóve-
nes, como alternativa de ocio
saludable, y entre los mayo-
res, para que mejoren su cali-
dad de vida.

¿Nos podría adelantar algo
sobre la campaña “Alcorcón
en Marcha”?
Más que una campaña, es el

¿Cuál es su relación con el
deporte?
Fue muy intensa cuando era
más joven, aunque ahora hago
menos del que necesitamos y
del que me gustaría por limi-
taciones de tiempo. Mi depor-
te preferido es el Fútbol, pero
últimamente practico más el
Ciclismo.

¿Qué importancia le conce-
de al deporte?
Es fundamental. Nunca me he

David Pérez con

Loreto Sordo 



Ayuntamientos

El deporte es

fundamental

para la salud

de los

ciudadanos

¿Qué proyectos tiene a corto,
medio y largo plazo?
Hemos ampliado la oferta
deportiva; queremos fomentar
el deporte base y las escuelas,
y apoyar a los clubes en la gran
labor que desarrol lan en el
municipio en materia de depor-
te. Y, como he mencionado
antes, una mejora de las gran-
des instalaciones que tenemos.

La Agrupación Deportiva
Alcorcón es la entidad más
importante de la ciudad.
¿Cuál es su relación con ella?
De admiración y reconoci-
miento. Es un honor para la
ciudad contar con un club admi-
rable por su progresión y afición.

Ha apostado por una conce-
jala, joven y preparada…
Loreto Sordo es una gran con-
cejala, entusiasmada por el
deporte y con una marcada
vocación de servicio. Juventud,
pasión por el deporte y com-
promiso con el ciudadano: la
mejor receta para el deporte de
esta gran ciudad, y Loreto lo
cumple a la perfección.

● F. S. 

lema que va a regir el deporte
en Alcorcón, y que refleja cla-
ramente los problemas que nos
hemos encontrado, creados
por el anterior gobierno socia-
lista y que, a pesar de ellos,
no van a parar el deporte en
nuestra ciudad. Hemos amplia-
do la oferta deportiva y hemos
entablado un diálogo fluido y
fructífero con los clubes y con
los deportistas, que ahora sí
van a ser el eje central de nues-
tras políticas.

¿Cómo se ha encontrado el
deporte en Alcorcón?
Muy arraigado entre los vecinos,
con numerosos clubes depor-
tivos que han soportado el peso
del deporte y han sido descui-
dados por parte del anterior
Ayuntamiento.
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Con la gimnasta local Ana María Izurieta

¿Son suficientes las insta-
laciones actuales?
Creo que es necesario refor-
mar las actuales instalaciones,
que llevan años sin renovarse
ni mantenerse como merecen.



ALCALÁ DE HENARES

MAJADAHONDA

El Alcalde de Majadahonda,
Narciso de Foxá, y el Vice-

consejero de Asuntos Gene-
rales de la Vicepresidencia
de la Comunidad de Madrid,
Borja Sarasola, inauguraron
a finales de julio el nuevo carril
bici que el Gobierno Regional
ha construido en el munici-
pio a través del Plan Regio-
nal de Inversiones y Servicios
de Madrid (PRISMA 2008-
2011). El nuevo carril de ocho
kilómetros de longitud se une
al ya existente, completan-
do, de este modo, la red
cic l ista del  munic ip io. Las
obras, en las que la Comuni-
dad ha invertido cuatro millo-
nes de euros, comenzaron el
pasado verano. 

Durante la inauguración, De
Foxá (en la foto, en un punto de
alquiler) y Sarasola probaron
el sistema de alquiler de bici-
cletas ‘Majadahonda en bici’,
que comenzó a funcionar a prin-
cipios de mayo y que dispone de
180 bicicletas, así como 18
puntos de aparcamiento y alqui-
ler, situados estratégicamen-
te por todo el municipio. Duran-
te su intervención, el Alcalde
destacó la apuesta del Con-
sistorio porque la bicicleta “sea
utilizada por los vecinos no solo
como un medio para hacer
deporte o de ocio, sino, sobre
todo, como un medio de trans-
porte; una opción que elige un
número cada vez mayor de
usuarios”.

Ayuntamientos

Los deportistas de Alcalá de Henares
cuentan con una herramienta fun-

damental para sacar el máximo pro-
vecho a las instalaciones municipales
y todo lo que en ellas se ofrece: la web
www.oacdmalcala.org, del Organis-
mo Autónomo Ciudad Deportiva Muni-
cipal. En ella, se puede consultar infor-
mación sobre escuelas municipales,
modalidades deportivas, instalacio-
nes, horarios, centros, tasas, ins-
cripciones, contactos y clasificacio-
nes de los diferentes clubes, etc.  El Con-
cejal de Deportes, Marcelo Isoldi,
explicó que “esta web se puso en mar-
cha a finales de 2008 y en estos años
el número de visitas se ha

incrementado de forma considerable”.
El uso de esta página ha crecido

de forma muy importante, multi-
plicándose por cuatro las visitas, las
consultas o las solicitudes registra-
das, lo que demuestra que la web de
Ciudad Deportiva es una herramienta
eficaz para quienes hacen deporte en
las instalaciones municipales. En el
mes de julio se recibieron casi 46.000
visitas, lo que supone un 125,28%
más que en julio de 2010. De la misma
forma, en el periodo comprendido
entre enero y julio de 2011 se han
registrado un total de 96.253 visi-
tas, un 76,15% más que en los mis-
mos meses del año pasado.

Inauguración del nuevo Carril Bici 
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Se consolida la web de la 
Ciudad Deportiva Municipal 
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FUENLABRADA

ALCOBENDAS

Más de 5.000 alumnos de
todas las edades comen-

zarán el próximo 27 de sep-
tiembre el nuevo curso de las
escuelas deportivas munici-
pales en Alcobendas. La ofer-
ta programada por el Patro-
nato de Deportes, en colabo-
ración con los clubes de la ciu-
dad, consta de 60 activida-
des dirigidas a todo tipo de
practicantes desde las especí-
ficas infantiles, como la Nata-
ción para bebés desde los seis
meses de edad, hasta las de
Gimnasia y Natación para
mayores de 65 años. Para el
Concejal de Deportes, Pablo
Salazar (en la foto), lo más
importante de esta oferta es
que “se trata de servicios y

actividades enfocados a las
diferentes necesidades de los
ciudadanos de Alcobendas,

haciendo especial hincapié en
el desarrollo de la actividad
física de niños y jóvenes en

escuelas de iniciación y per-
feccionamiento”.

La amplia oferta se realiza
principalmente en las instala-
ciones del Polideportivo José
Caballero y de la Ciudad Depor-
tiva Valdelasfuentes, aunque
también se utilizan otros pabe-
llones distribuidos por los dis-
tritos de la ciudad. El objetivo
es favorecer el acceso de la
mayoría de las personas inte-
resadas en aprender o per-
feccionar cualquiera de las
disciplinas deportivas que se
pueden practicar en la ciu-
dad, desde los deportes tra-
dicionales -Atletismo, Balon-
cesto, Fútbol o Balonmano-
hasta otras basadas en músi-
ca y ritmos orientales.

Nueva temporada de las Escuelas Deportivas

Ayuntamientos

Del 13 al 17 de septiembre,
los fuenlabreños celebran

sus fiestas patronales en
honor al Santísimo Cristo de
la Misericordia. Una cita que,
como cada año, viene reple-
ta de eventos deportivos
repartidos durante todo el
mes. Fútbol, Tiro con Arco,
Mus, Remo, Fútbol Sala,

Pesca, Ciclismo, Tenis,
Pádel, Baloncesto, Bádmin-
ton, Voleibol, Petanca y Calva
serán los 14 deportes que
contarán con su particular
‘Trofeo Ciudad de Fuenla-
brada’, organizado por los
distintos clubes de la locali-
dad con el apoyo y colabo-
ración de la Concejalía de

Deportes y el Patronato Muni-
cipal de Deportes.

Entre las citas más impor-
tantes de estas fiestas
patronales, destacan el tro-
feo de Fútbol que se dispu-
tará ante el primer equipo del
Atlético de Madrid en el Esta-
dio Ciudad Deportiva “Fer-
nando Torres” y el de Balon-

cesto frente al Blancos de
Rueda Valladolid en el
Pabellón Polideportivo “Fer-
nando Martín”. También
sobresalen las citas ciclistas
como el Trofeo XLVIII Memo-
rial Román López, el XVI Tro-
feo P.C. Paloma Ciclode-
portistas o la ya tradicional
Fiesta de la Bicicleta.

El deporte, protagonista de las fiestas



¿Goza de buena salud el depor-
te en Pozuelo?
Sí, efectivamente hay una alta par-
ticipación de los vecinos. A fina-
les de junio, la alcaldesa, Paloma
Adrados, entregó los trofeos de los
Juegos Deportivos Municipales,
en los que han participado más
de 7.000 pozueleros. Pozuelo es
un municipio deportista y saluda-
ble. Los clubes realizan una magní-
fica labor y acogen a jóvenes depor-
tistas que buscan en el deporte
tanto ocio como competición e
incluso el entrenamiento de élite. 

¿Qué destacaría de él?
El deporte es valorado por nuestros
ciudadanos como uno de los fac-
tores fundamentales para favo-
recer el bienestar. Por ello, muchas
familias acercan a sus hijos al
deporte desde las escuelas depor-
tivas municipales y la actividad de
los clubes deportivos. También
hay que destacar que, desde el
gobierno municipal, intentamos
abrir cada vez más la oferta de
actividades deportivas y hemos
invertido en la construcción de
nuevos espacios para practicar
todo tipo de deportes como, por
ejemplo, el Valle de las Cañas. 

¿Qué proyectos tiene para esta
legislatura?
El objetivo es conseguir la exce-
lencia en el deporte y, para ello, hay

que seguir trabajando. Seguire-
mos modernizando las instala-
ciones de los polidepor-
tivos Carlos Ruiz, El
Torreón y Pradillo, y
mejoraremos las zonas
deportivas del Valle de las
Cañas, Arroyo Mea-
ques, Monte Gancedo
y Prado de Somosaguas.
También continuaremos
con la realización de cir-
cuitos deportivos en par-
ques y zonas públicas,
crearemos un campo
de Petanca en el Casco
e impulsaremos pro-
gramas deportivos
específicos en los cen-
tros de la tercera edad.
Además, seguiremos
fomentando la práctica
del deporte para facili-
tar la integración de personas con
discapacidad. Y, por último, entre
otras, potenciaremos las com-
peticiones escolares, y apoyaremos
a los deportistas y a los clubes de
Pozuelo, así como a sus equipos
en las competiciones federadas.

¿Considera necesario invertir
en deporte para mejorar la salud
de los ciudadanos?
El deporte encierra valores tan
importantes como el espíritu de
equipo, el fomento de la vida salu-
dable y la superación mediante el

esfuerzo personal. Creo que son
valores que hay que seguir poten-

ciando y, por eso,
fomentaré su práctica
mediante campañas
de sensibilización sobre
la práctica deportiva y
la actividad física como
alternativa de ocio para
los jóvenes. Dentro de
nuestros proyectos
contemplamos implan-
tar la “Red de Puntos
Saludables”, con infor-
mación para mejorar
la calidad de vida a
través de buenas prác-
ticas nutricionales, de
hábitos saludables, de
práctica deportiva fre-
cuente… 

¿Practica algún
deporte?
Todos los que puedo y el tiempo me
permite. Me gusta montar en bici-
cleta, jugar al Padel, y correr. Dis-
ponemos de amplias zonas ver-
des para poder andar y correr y de
amplias instalaciones deportivas
con pistas de padel. En cuanto a
la bicicleta, tenemos proyectado
conectar todos los tramos de vías
ciclistas de Pozuelo, con lo que
los 15 kilómetros de carril bici
tendrán una continuidad y for-
marán una única red. 

● M. M.

Ayuntamientos

PABLO GIL
Concejal de Deportes y Festejos de Pozuelo de Alarcón

“Pozuelo es un municipio
deportista y saludable”

La localidad madrileña de Pozuelo de Alarcón estrena concejal de deportes. Tras las
elecciones municipales, Pablo Gil se encargará de dirigir la actividad deportiva de 

uno de los municipios con mayor renta per cápita de España.

Me gusta

montar en

bici, jugar al

Padel y correr

38 ■ Deportistas ■ Número 41



Opinión

menor peso tienen ventaja
sobre los altos y corpulentos,
ya que se desenvuelven mejor
por tener más velocidad y agi-
lidad. También usaremos
tacos largos e intentaremos
que los pases sean al pie del
compañero, para que el balón
no tenga que deslizarse y coja
demasiada velocidad. Por el
contrario, en los terrenos
duros, utilizaremos el pase
de volea y tiraremos con fre-
cuencia a gol, ya que el terre-
no dificultará la estirada del
portero.

OTROS dos aspectos que
suelen influir son los campos
con abundante hierba. En este
caso, intentaremos evitar la
conducción del balón con el fin

de ahorrar energía y los corre-
teos innecesarios, procuran-
do que el adversario sí que lo rea-
lice, para cansarlo físicamen-
te. Por último, cuando hace
viento, no es aconsejable el
pase largo, ya que la fuerza del
viento desviará la trayectoria
del balón. Lo ideal es que el por-
tero saque a bote pronto, ya
que la trayectoria es más baja
que si lo hiciese de volea.

A la hora de valorar estas
circunstancias, los entrenado-
res deberán elegir el campo
con el viento a favor y de espal-
das al sol y, en casos de terre-
nos embarrados, elegiremos
esta superficie en primer lugar,
ya que con el transcurso del
partido se deteriorará más. 

Aunque la solidaridad y la
justicia social son valores
importantes en la vida de

cualquier joven, cada día es
más necesario contar con la
magnanimidad como valor cen-
tral. Decimos que un joven es
generoso y magnánimo no cuan-
do actúa calculadamente  y se
rige por el principio de la reci-
procidad. La nobleza de la juven-
tud emerge de su magnanimi-
dad, de la capacidad que pue-
den tener para no limitarse a la
reciprocidad, al cálculo de  las
acciones o la simple lógica de los
derechos y las obligaciones.

PARA terminar estas claves
de la educación juvenil, que
hemos venido comentando en
anteriores artículos, quiero
recordar lo importante que es
la alegría  como elemento expre-
sivo, comunicativo y formativo.
No me refiero a las gracias de

los adolescentes que provocan
un reír desmedido. Me refiero
a una disposición importante
en el carácter que podemos lla-
mar disposición para la alegría,
para la apertura, para el des-
pliegue del ánimo y para el afron-
tamiento positivo de la posibili-
dades que la vida nos va ofre-
ciendo. Debe ser una disposición
positiva para mantenerse abier-
to ante los bienes que se
encuentra, que puede generar
o que puede compartir. Es una
disposición para el “bien-ser”
más que para el “bien-estar”.

QUIZÁS, la alegría entendi-
da como gracia vital sea una
disposición para esperar la luz
y para ser luz, recibir la luz, aco-
ger la luz y para ser luz en la
vida de otros. Convendría  recor-
dar aquí que llamamos alegre a
una casa en la que hay luz, gran-
des ventanales y buena venti-

lación. De hecho, el propio Orte-
ga y Gasset dice en unos de
sus escritos juveniles: “Cuan-
do no hay alegría el alma se
retira a un rincón de nuestro
cuerpo y hace de él su cubil.
De cuando en cuando da un
aullido lastimero y enseña los
dientes a las cosas que
pasan…”.

ESTE alegato a favor de la
alegría puede ser una buena
forma de terminar este abani-
co de claves con que seguir
navegando en la apasionante
tarea de la educación juvenil,
para poder llegar a buen puer-
to, que cada cual debería mar-
carse. Ahora bien, aunque no
sean de utilidad para llegar al
puerto deseado, espero que
hayan sido útiles durante la
navegación. O al menos para
sortear las tormentas y navegar
en aguas turbulentas.

Luis López
Nombela
ENTRENADOR

NACIONAL DE

FÚTBOL

El sentido deportivo de la educación juvenil (IV)

Las claves para un sistema de juego efectivo

Juan Ángel 
Gato Gómez 
PRESIDENTE DEL

COPLEF DE MADRID

La nobleza de
la juventud
emerge de su
magnanimidad

Existen
circunstancias
externas que
restan
efectividad

U
na vez que tenemos for-
mado nuestro equipo de
fútbol es importante bus-

car un sistema de juego que
sea efectivo. Para ello, inten-
taremos que exista un buen
equilibrio por líneas, que los
jugadores sepan moverse y
que todos los que participan
del juego (incluidos los que
están en el banquillo) no pier-
dan la concentración duran-
te el partido.

NO obstante, existen cir-
cunstancias externas que res-
tan efectividad y hacen que
no siempre este sistema sea
igual de válido. Cuando nos
encontramos ante terrenos
resbaladizos, hay que tener
en cuenta que los jugadores de
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Confidencial
1.- ALBERT SOLER SE QUEDÓ SIN TIEMPO PARA LA LEY DEL DEPORTE

el adelanto electoral de las
generales para el 20 de

noviembre ha supuesto un
duro revés para el Secreta-
rio de Estado para el Deporte.
Albert Soler era consciente
cuando tomó posesión del
cargo que su mandato sería de
apenas un año. El tiempo era
escaso, pero llegaba con
mucha ilusión y pensaba que
tendría tiempo para hacer
algunas cosas importantes
como la aprobación en las
Cortes de la nueva Ley del
Deporte, un proyecto que
había iniciado Jaime Lissa-
vetzky con enorme interés y
que se encontraba bastante
avanzado. De hecho, las dis-
crepancias entre los diversos
partidos políticos eran salva-
bles y, con un pequeño empu-
joncito del Gobierno, podría
haberse hecho realidad antes
de marzo de 2012. Pero no
contaba con las urgencias
políticas que han obligado a
recortar la legislatura en cua-

tro meses. La desilusión ha
sido grande, sobre todo por-
que considera, con acertado
criterio, que la nueva Ley es
necesaria para el deporte
español.

Pero como bien dice el
refrán, “a buen tiempo, buena
cara”, por lo que en el Con-
sejo Superior de Deportes se
han mentalizado de las cir-
cunstancias. “Haremos todo
lo que podamos hasta noviem-
bre”, es una de las frases más
pronunciadas en la sede del

máximo organismo deportivo
de nuestro país. Por ello, Soler
ha continuado su frenética
actividad durante los meses de
verano, acudiendo a todos los
actos y competiciones en los
que ha sido reclamado. Los
eventos estrella han sido el
Mundial de Atletismo de Daegu
(Corea del Sur) y el Eurobas-
ket de Lituania. En el primero
ha tenido que compartir pro-
tocolo con el siempre espe-
cial y polémico José María
Odriozola, Presidente de la

Federación Española. Pero el
responsable del CSD es un
político con buena mano
izquierda. La relación con Pepe
Sáez, jefe del Baloncesto, es
más próxima y estuvo facili-
tada, además, por la presencia
de José Antonio Montero,
ex jugador internacional y
ahora su Director del Gabi-
nete.

El único “pero” que ha reci-
bido de sus voces críticas,
que todos las tenemos, es la
escasa intervención en el con-
flicto del fútbol, que provocó la
suspensión de la primera jor-
nada de Liga. Argumentan
que Lissavetzky siempre medió
con firmeza y éxito, pero justo
es reconocer que las situa-
ciones no eran comparables.
Ahora los futbolistas se encon-
traban en una situación límite
por la irresponsabilidad de
unos dirigentes que siguen
gastando más de lo que ingre-
san, lo que ofrecía escaso
margen de maniobra.

Que la relación de Alberto
Ruiz-Gallardón con Jaime

Lissavetzky es más que buena
no constituye secreto alguno.
Ambos políticos se conocen
desde sus tiempos en la Asam-
blea de Madrid, volviendo a
coincidir durante la candida-
tura de Madrid a los Juegos
Olímpicos de 2016. El Alcalde
destacó públicamente el apoyo
del Secretario de Estado.
Ahora, en el Ayuntamiento,

han vuelto a cruzar sus cami-
nos. Y si la relación durante
la campaña se puede calificar
de cordial, después de las elec-

ciones el aval de Lissavetzky
a la candidatura de 2020,
como jefe del grupo socialista,
fue decisivo.

Y Gallardón, hábil como
pocos, quiere aprovechar
los conocimientos, el pres-
tigio y la influencia interna-
cional del ex presidente del
CSD para potenciar las posi-
bilidades olímpicas de la capi-
tal. Pretende que tenga un
papel importante en el desa-

rrollo del proyecto, aunque
está pendiente de cómo arti-
cularlo. Incluso se comenta
que podría haberle pedido
opinión sobre la persona que
dirigirá la oficina olímpica,
rumoreándose el nombre
de Matilde García, la pri-
mera mujer en el cargo de
Director General del CSD.
Su perfil encajaría con la idea
que el Alcalde tiene. Pron-
to saldremos de dudas….

2.- GALLARDÓN QUIERE A LISSAVETZKY EN EL PROYECTO OLÍMPICO 
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3.- ALEJANDRO BLANCO NOS POSICIONA A NIVEL INTERNACIONAL

confidencial
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por primera vez en su
historia el deporte

español cuenta con tres
representantes en el Comité
Olímpico Internacional, sin
duda el organismo más
importante e influyente en
el ámbito deportivo. Patxi
Perurena, Presidente de la
Federación Internacional
de Piragüismo desde 2008,
fue elegido el pasado mes de
julio durante la celebración
del 123 Congreso del COI,
desarrollado en la ciudad
sudafricana de Durban.

Perurena tendrá como
compañeros a Marisol
Casado, que fue nombra-
da en los pasados Juegos
Olímpicos de Vancouver, y
a Juan Antonio Samaranch
Jr. Solo Suiza, con cinco,
e Italia y Gran Bretaña, con
cuatro, cuentan con más
miembros. Nos hemos
situado a la altura de poten-
cias deportivas como Aus-
tral ia y Estados Unidos.
Incluso podríamos supe-

rarlas, ya que en los próxi-
mos Juegos de Londres el
balonmanista David Barru-
fet optará al COI por el esta-
mento de deportistas, con
grandes posibilidades de
conseguirlo por el consi-
derable prestigio que tiene
entre sus compañeros.

Estos logros son pro-
ducto del trabajo de los
principales dirigentes del
deporte español, pero muy
especialmente de Alejan-
dro Blanco, que se lo plan-
teó como uno de sus prin-
cipales objetivos como Pre-
sidente del COE. Su valo-
ración es alta en el COI,
como prueba el encargo
para difundir, a través del
COE, el Programa de Edu-
cación en los Valores Olím-
picos (OVEP) en los países
de habla hispana. Además,
los profesionales del depor-
te afil iados a www.muni-
deporte.com cal i f icaron
su gest ión de sobresa-
liente.

hay personas que nacen
como destinadas a pro-

bar continuamente durante
las diversas etapas de su
vida, y en todos las facetas,
que han sido imbuidas de
una gran fortaleza que les
hace superar trances que
para otras personas
supondrían una losa insupe-
rable. Incluso uno solo de
dichos percances, por su
crudeza. Éste podría ser el
caso de Roberto Parra, que
estaba nominado como el
sucesor del mítico Sebas-
tián Coe en el medio fondo.
Cuando su progresión era
meteórica y se había pro-
clamado Campeón de Euro-

pa en Pista Cubierta con ape-
nas 20 años, sufrió una
absurda lesión doméstica
que lastró de forma decisiva
su carrera atlética. Rober-
to supo rehacer valiente-
mente su vida.

Como Director General de
Deportes de la Junta de Cas-
tilla-La Mancha mostró
recientemente sus dotes
para la gestión. Sin embargo,
el destino volvió a ponerle a
prueba. En los últimos meses
perdió las elecciones a la
Alcaldía de Socuéllamos, su
pueblo natal, vio cerradas
las puertas de la Junta por la
victoria del Partido Popular y
ha sufrido dos fuertes reve-

ses personales, uno de ellos
el fallecimiento de su padre.
Dicen sus personas más alle-
gadas que ha vuelto a mos-
trar esa inmensa fortaleza de
su accidentada etapa de
deportista y que está salien-
do a flote poco a poco. Afor-
tunadamente, no ha esta-
do solo en ningún momento,
ya que su entrañable per-
sonalidad le ha granjeado
muchos amigos y con solo
35 años le quedan muchas
cosas buenas por vivir. Lo
que Roberto ya ha demos-
trado es que es todo un
campeón de la competición
más dura y trascendente
que afrontamos: la vida.

4.- LA INMENSA FORTALEZA HUMANA DE ROBERTO PARRA



Opinión

42 ■ Deportistas ■ Número 41

E
l reciente partido de fút-
bol jugado en el Nou
Camp, partido de vuelta
de la Supercopa de

España, entre el FC Barcelo-
na y el Real Madrid alerta de
los factores negativos que
condicionan y desvirtúan los
valores que reporta el depor-
te y su práctica en general.
Los hechos que se produje-
ron, poco edificantes y anti-
deportivos, se vienen repi-
tiendo, desgraciadamente,
con demasiada frecuencia e
inciden de una manera nega-
tiva en nuestros niños y niñas.

LA excesiva repercusión
mediática y su influencia en
la sociedad, donde el “vale
todo”, se antepone al desa-
rrollo de los valores propios del

juego, en este caso el fútbol
profesional. Además, hacen
traspasar una línea que deli-
mita y concreta las posibili-
dades que ofrece el deporte
como medio y estrategia de
favorecer hábitos de prácti-
ca regular y continuada de
actividad física, transmisión de
valores…

SE deben erradicar todo
este tipo de conductas que
enturbian y ensucian el depor-
te como marca de prestigio de
España en el exterior. Exce-
lencia conseguida a través
del tiempo con el trabajo y
esfuerzo de todo nuestro sis-
tema deportivo y de los que lo
hacen posible, instituciones
públicas, federaciones depor-
tivas, entidades y clubes, téc-

nicos y deportistas… Y, sobre
todo, reflexionar en el daño
que se le hace a los más jóve-
nes, para los que el deporte
espectáculo ejerce un mime-
tismo y que, en el caso que nos
ocupa, no ha sido el más ejem-
plarizante.

SE deberá dar continuidad
a todas aquellas iniciativas
que promuevan y fomenten
el juego limpio y los valores
que conlleva el deporte como
fórmula de apoyo a su edu-
cación. En este sentido, el
ejemplo de los componentes
del equipo infantil del Sevilla FC,
y a la cabeza su entrenador,
que supieron anteponer el
valor del juego al resultado
es un ejemplo del camino a
seguir.

No todo vale en el deporte

Antonio
Montalvo 
de Lamo

Hay que
promover
iniciativas que
fomenten el
juego limpio






